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TITULARES LOCALES 

 
De risa topes de campaña 
En promedio, los tres candidatos a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez (5 de Mayo), 

José Antonio Gali Fayad (Puebla Unida) y Miguel Ángel Ceballos López (PT) tendrían que 
gastar 29 mil 879 pesos diarios para no superar el tope de gastos de campaña establecido 

por el Instituto Electoral del Estado (IEE), el cual asciende a un millón 733 mil pesos. (El Sol 
de Puebla) 
 

Desesperado, Moreno Valle quiere mantener control en Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sabe de la importancia de blindarse, por lo menos 

en su núcleo más cercano, el estado que gobierna, pues desde que el PAN dejó la 
presidencia su suerte se ha modificado y las aspiraciones que tiene de llegar a ser el 
candidato a la presidencia en 2018, se ven cada vez más mermadas, sobre todo después de 

la aprehensión de su protectora política, Elba Esther Gordillo. (Heraldo) 
   

Concluye IEE capacitación 
Alrededor de  70 mil ciudadanos participarán de forma directa en la jornada electoral del  7 
de Julio, entre consejeros distritales, municipales, personal de oficinas en el Instituto 

Electoral del Estad (IEE) y como funcionarios de casilla, informó el consejero presidente de 
órgano colegiado Armando Ramírez. (Síntesis) 

  
Oferta Enrique Agüera obra con sentido social 

El candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, volvió al sitio donde arrancó 
campaña el 7 de mayo para establecer una alianza con el movimiento antorchista en las 
colonias del sur, y su dirigencia comprometió a cada militante a convencer a 10 ciudadanos 

para que voten por el aspirante del PRI-Verde. (Intolerancia Digital) 
  

PRI-PVEM se sube a la GUERRA DE PENDONES en el mobiliario urbano 
La alianza PRI-PVEM entró a la disputa de la propaganda en el mobiliario urbano de la 
Angelópolis, pese a denunciar la ilegalidad de los pendones que “Puebla Unida” colocó desde 

hace una semana. Desde el viernes pasado, y en las mismas avenidas en las que se ven los 
de Gali Fayad, el PRI arrancó su guerra de pendones subrayando la identidad de la Ü de 

Agüera con palabras como “futuro”, “resultados”, “cumplir”, pese a que ninguna de éstas se 
escribe con diéresis. (Cambio) 
  

Contamina el entierro de aves  
La dirección de Protección Civil en este municipio pidió a la empresa Agronegocios, que 

administraba la granja La Trinidad donde el 9 de mayo se detectó el virus de la influenza 
aviar que provocó la muerte de 250 mil gallinas, colocar más capas de tierra o alguna 
sustancia química que impida la contaminación ambiental que existe por los fétidos olores 

que despiden las aves que no fueron enterradas correctamente en el terreno de esa avícola. 
(Milenio digital) 

  
RMV se entromete de manera burda e ilegal en la elección, acusa Moreno Peña 
El delegado Especial del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) para Puebla, Fernando Moreno Peña (FMP) insiste en que el gobernador 
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Rafael Moreno Valle Rosas es el principal activo de la coalición Puebla Unida y que su 
intervención en el proceso electoral para beneficiar a los candidatos de esa alianza oficialista 

es “burda e ilegal”. (La Jornada de Oriente) 
 
TITULARES DIGITALES 

 
Partidos vigilarán uso de programas durante comicios: Maldonado 

Con el propósito de refrendar localmente el adéndum del Pacto por México, la administración 
estatal, por conducto de la Secretaría General de Gobierno, abrirá una mesa de coordinación 
con los dirigentes de todos los partidos políticos para blindar los programas sociales y evitar 

su uso partidista o electoral, así como cualquier posibilidad de desvío de recursos públicos. 
(e-consulta) 

 
Investigan a policías de Texmelucan, Quecholac y Petlalcingo 
El gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, confirmó que tras un operativo de supervisión 

de los cuerpos policiales de los municipios San Martín Texmelucan, Quecholac  y Petlalcingo, 
se encontraron irregularidades, por las cuales individuos que laboraban como personal de 

seguridad pública están siendo investigados. (Periódico digital) 
 
Expulsarán a Jorge Mendez y Roxana Luna del PRD 

Los pseudoperredistas Jorge Méndez Spíndola, así como la diputada federal, Roxana Luna, 
encabezan la lista de expulsados que el próximo mes, la dirigencia estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), presentará ante el Consejo Estatal para su aprobación. 
(Contraparte) 

  
Gali recuerda a Agüera apoyo a la BUAP cuando era rector 
La confrontación ya es inevitable. El candidato de Puebla Unida, Antonio Gali, contestó a las 

declaraciones de su rival en la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera. Advirtió un presunto 
plagio por parte del exrector a su plataforma de gobierno y dijo que necesitó del gobierno 

del estado para concluir sus obras en la BUAP.. (Imagen Poblana) 
 
VW anuncia paro técnico parcial en su planta de Puebla 

Volkswagen de México anunció un paro técnico parcial en su planta de Puebla que afectará a 
unos 2 mil trabajadores y que obedece a una reducción en sus niveles de producción. El paro 

se concentrará en el tercer turno del segmento PQ35, de la nave 4, que también impactará 
en algunas proveedoras de autopartes. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
  

Echan a Cordero 
Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, cumplió su amago y removió a Ernesto 
Cordero como coordinador de la bancada en el Senado. (Reforma) 

  
Remueve Madero a Cordero 

El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, removió de la coordinación del partido en el 
Senado a Ernesto Cordero y dio a conocer que este martes se realizará una consulta 
indicativa, no vinculante, entre los 38 senadores de la bancada, para conocer las 

preferencias de los legisladores sobre su próximo líder. (El Universal) 
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Cordero se va y punto 
Pese a los respaldos recibidos por más de media bancada, el presidente nacional del PAN, 

Gustavo Madero, comunicó al senador Ernesto Cordero su remoción como coordinador del 
grupo, al manifestarle que es una decisión tomada y no la someterá a consultas, por lo que 

mañana solamente preguntará a los senadores qué perfil prefieren en ese cargo. (Milenio 
digital)  
  

Arrecia la crisis en el PAN; Madero destituye a Cordero 
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, notificó a Ernesto Cordero su remoción de la 

coordinación del grupo parlamentario blanquiazul en la Cámara de Senadores, y ratificó su 
‘‘facultad estatutaria’’ para nombrar al líder de la bancada cuando lo considere necesario. (La 
Jornada) 

  
Gobierno recorta meta del PIB a 3.1%; riesgo de ajustes 

Se realizará una evaluación de aquellos rubros de gasto que podrían ser susceptibles de 
revisión. Fernando Aportela aseguró que en ningún momento se afectarán los servicios del 
gobierno federal ni la operación de programas sociales. (El Economista Digital) 

 
 “La remoción de Cordero está ya tomada”: Madero 

La remoción de Ernesto Cordero como coordinador del PAN en el Senado “está ya tomada”, 
aseguró el dirigente nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, quien añadió que  la reunión 

de mañana martes con miembros de la bancada senatorial blanquiazul “es sólo para conocer 
qué perfil de nuevo liderazgo” quieren los legisladores en esa Cámara del Congreso. (Crónica 
Digital) 

  
Sacrifican a Ernesto Cordero; dejará coordinación en el Senado 

El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, destituyó a Ernesto Cordero como líder 
parlamentario en el Senado. El hecho fue confirmado por el legislador Jorge Luis Preciado, 
quien afirmó que el propio Madero comunicó ayer la decisión a la bancada panista. 

(Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
INTOLERANCIA 

• Cobro de impuestos en zona limítrofe es para Puebla 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez aseguró que el cobro de impuestos a centros 

de espectáculos, habitantes, universidades y centros comerciales en la zona limítrofe con 
San Andrés Cholula es apegado a la ley. Descartó que se estén cometiendo abusos de 
autoridad en la zona, pues la Suprema Corte de Justicia de la Nación le dio la razón a Puebla 

para cobrar impuestos que le corresponden a su administración. El alcalde poblano dejó en 
claro que no debatirá ni ventilará los actos que realice su gobierno en torno a las clausuras 

que podrían aplicarse a los empresarios que no paguen sus impuestos en la capital del 
estado y lo hagan en San Andrés. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109056 

 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Mayo de 2013 

 
 

 4 

 
 

E-CONSULTA 
• Reciben ediles 150 veces más observaciones que gobierno estatal: IMCO 
Mientras el gobierno de Puebla recibe una observación de la Auditoría Superior del Estado 

(ASE) por cada 54.4 millones de pesos ejercidos, los municipios generalmente son sujetos a 
una observación por cada 400 mil pesos. Esto quiere decir que, por cada observación 

recibida por el gobierno central, los municipios reciben 150. Así lo revela el estudio 
“Auditorías Superiores Locales en México: evaluación de su normatividad, prácticas y 
transparencia”, elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y el 

Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas (CUCEA) de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG). (Gerardo Rojas González) 

http://e-
consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20993 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Se comprometerán partidos a respetar mobiliario urbano 
Antes que cualquier imposición de multa, el Ayuntamiento de Puebla y los partidos políticos y 

coaliciones que participan en la contienda electoral firmarán el adéndum del acuerdo 
mediante el cual se especificarán los lugares permitidos colocar su propaganda, señaló el 

presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez. Hasta el 
momento se está dejando de lado la aplicación de sanciones en contra de quienes colocaron 

su publicidad en mobiliario urbano de manera indebida, la cual fue retirada por el 
Ayuntamiento la semana pasada, pero será devuelto a los partidos, indicó en entrevista. 
(Cirilo Calderón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2988778.htm  
 

SINTESIS 
• Pide ayuntamiento a constructoras desazolvar alcantarillas 
El Secretario de Gestión Urbana del ayuntamiento de Puebla, Felipe Velásquez Gutiérrez, 

informó que ya solicitaron a las constructoras encargadas de ejecutar obras en el municipio, 
a que realicen el desazolve de las alcantarillas debido a que existe mucha ceniza volcánica 

acumulada en las calles de la capital. Señaló que las acciones de limpieza de las calles 
hechas por personal de barrido del ayuntamiento no han sido suficientes pues a la fecha 
sigue cayendo este material o todavía se encuentra regado por las calles del municipio. Y 

aunque dijo que las obras no se han visto afectadas por este material volcánico arrojado por 
el Popocatépetl, comentó que la combinación de la ceniza con el agua de lluvia puede 

generar problemas de taponamiento de las alcantarillas instaladas para los colectores 
pluviales. (Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/63743/pide-ayuntamiento-a-constructoras-desazolvar-

alcantarillas/puebla 
 

SINTESIS 
• Dan plazo a comerciantes del mercado 5 de Mayo 
El director de Abasto y Comercio Interior del ayuntamiento, Ricardo Larracilla Herrera, 

informó que los locatarios del mercado 5 de Mayo tiene como plazo máximo esta semana 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Mayo de 2013 

 
 

 5 

ocupar sus espacios porque de no hacerlo se quedarán sin el área de estacionamiento donde 
durante 9 meses realizaron sus actividades comerciales. Asimismo, anunció que tendrán que 

hacerse cargo de la habilitación de las instalaciones eléctricas y hacer su contrato con la 
Comisión Electricidad de Electricidad. Negó que lo anterior sea obligación del ayuntamiento 
de Puebla porque esto corresponde a los comerciantes, a la par, aseguró que las obras 

realizadas en el inmueble tras el incendio del año pasado han terminado en su totalidad, 
desmintiendo así a los manifestantes que hace unos días protestaron en palacio municipal. 

(Elizabeth Cervantes)  
http://sintesis.mx/articulos/63739/dan-plazo-a-comerciantes-del-mercado-5-de-
mayo/puebla 

  
INTOLERANCIA 

• Retirarán 600 árboles para evitar accidentes 
En los próximos meses el ayuntamiento de Puebla retirará un total de 600 árboles en la 
ciudad para anticiparse a la temporada de lluvias y que por su caída puedan ocasionar daños 

a terceros. De acuerdo con un diagnóstico hecho por la Secretaría de Medio Ambiente, estos 
árboles tendrán que ser retirados en su totalidad porque resultan de riesgo para la población 

ya que se encuentran enfermos. Para ello, el ayuntamiento renovó el convenio con el 
contratista que apoya a las autoridades para realizar estas acciones en toda la ciudad, donde 
se han marcado los árboles que tendrán que ser retirados. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109055 
 

RETO DIARIO 
• Luis Pinto asegura que comerciantes de la CA votarán por Tony Gali 

Luis Pinto, secretario General de los Bodegueros en la Central de Abasto, cambió su 
corazoncito y se sumó al proyecto de Antonio Gali Fayad, como candidato por Puebla Unida a 
la presidencia municipal, cuando días antes había brindado este mismo respaldo a la 

coalición 5 de Mayo y a su abanderado, Enrique Agüera Ibáñez. Incluso, en entrevista para 
RETO diario, afirmó que los locatarios de la Central de Abasto aún no definían sus votos, 

pues, aseguró que primero esperarían a conocer la propuesta de Agüera Ibáñez para este 
sector. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46025&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Luis-Pinto-asegura-que-comerciantes-de-la-CA-votaran-por-Tony-Gali 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

• Suspenden elecciones de mesas directivas en 100 colonias 
Debido al proceso electoral que se vive actualmente en la capital poblana, la renovación de 

mesas directivas en 100 colonias quedará suspendida hasta el término del mismo, con el 
propósito de evitar que interfieran los partidos políticos, reveló el regidor César Marcelino 
León Ochoa. Durante una entrevista, mencionó que las convocatorias llevan el logotipo oficial 

del gobierno que encabeza Eduardo Rivera Pérez, por ser organizadas por el propio 
Ayuntamiento Capitalino, lo cual se podría mal interpretar como promoción en este periodo 

de veda electoral. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/55918suspenden-elecciones-de-mesas-directivas-en-100-
colonias#.UZngN5Zvl4E 
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NG PUEBLA 

• Licitaciones complicadas para la IP 
El regidor Pedro Gutiérrez Varela, presidente de la Comisión de Industria y Comercio, 
reconoció que las bases emitidas en la convocatoria de concesión para construir puentes 

peatonales son muy complicadas para los empresarios, razón por la cual se ha declarado 
desierta en reiteradas ocasiones. Y es que señaló que algunos puntos no convencen a los 

inversionistas, tales como los periodos de concesión, la llegada de un nuevo gobierno en 
febrero de 2014, así como la falta de conocimiento en publicidad o construcción, pues a decir 
del cabildante es una propuesta doble, por la edificación de los puentes y el uso de los 

mismos como promoción. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/55916licitaciones-complicadas-para-la-ip#.UZni9JZvl4E 

 
NG PUEBLA 
• Revisarán medidas de seguridad de guarderías 

Por la cercanía de la conclusión del ciclo escolar 2013 y el inicio del próximo, la dirección de 
Protección Civil Municipal incrementará las revisiones en las guarderías que pertenecen a la 

Secretaría de Desarrollo Social y las privadas, para certificar que cuentan con las medidas de 
prevención requeridas para funcionar, informó Ariza Salvatori, encargado del área. En 
entrevista comentó que el propósito es garantizar la estabilidad de los escolares 

principalmente de las 264 estancias infantiles de SEDESOL, que manejan un plan diferente a 
una privada, pues un requisito federal es cumplir con las normas de seguridad como: rutas 

de evacuación, película antiastillante en cristales, capacitación a las personas que cuidan a 
los niños. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/55917revisarán-medidas-de-seguridad-de-
guarderías#.UZnjG5Zvl4E 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Presume Gali Viaducto Santa Ana en Central de Abasto 
El candidato a la presidencia municipal de Puebla de la coalición Puebla Unida, José Antonio 

Gali Fayad, aprovechó su visita a la Central de Abasto para presumir el Viaducto Santa Ana 
Chiautempan que construyó como secretario de Infraestructura del Gobierno del Estado y 

contrastarlo con la falta de planeación y de gestión de recursos como rector de la BUAP, de 
su adversario de la alianza "5 de Mayo", Enrique Agüera Ibáñez. Como en cada acto, pero 
esta vez con un delantal para procurar identificarse mejor con los aproximadamente 2 mil 

trabajadores, productores y comerciantes de todos los sectores de la Central de Abasto que 
acudieron a su mitin.  (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2988696.htm  
 
SINTESIS 

• Promete Gali mejorar la Central de Abasto 
El candidato a la presidencia municipal capitalina por la coalición Puebla Unida, José Antonio 

Gali Fayad, recorrió la Central de Abastos y prometió, en caso de llegar a la presidencia 
municipal, trabajar en sanitarios dignos, pavimentación de todo el estacionamiento, mejorar 
el sistema de distribución de agua, así como incrementar la seguridad del centro de abasto 

más grande la ciudad. Durante su visita a este lugar, el candidato dijo que la propuesta es 
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dar vida a la Central, que genera por lo menos siete mil empleos fijos y otros 27 mil 
eventuales, además de una fluencia de 50 mil compradores. (Verónica de la Luz)  

http://sintesis.mx/articulos/63738/promete-gali-mejorar-la-central-de-abasto/puebla  
 
INTOLERANCIA 

• Comerciantes de la Central de Abasto se la juegan con Gali 
Tony Gali Fayad, candidato a la alcaldía de la coalición Puebla Unida, recorrió la Central de 

Abasto y escuchó las necesidades de los vendedores y de sus líderes. Gali Fayad continúo su 
recorrido por los mercados de la ciudad. El aspirante de la megacoalición saludó a los 
locatarios de la Central de Abasto. El aspirante de la coalición multipartidista les ofreció a los 

vendedores de la Central de Abasto atender sus necesidades, como la pavimentación y el 
estacionamiento. El candidato de la coalición multicolor ha incluido en sus giras la visita a 

mercados y a centros de abasto, como el mercado Zapata. El candidato Gali Fayad recorrió 
los pasillos de la nave central y escuchó las demandas de los comerciantes de la central. 
(Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109042 
 

CAMBIO 
• El Popo se tranquiliza a una semana de la fase III 
Ayer se cumplió una semana desde que la Secretaría de Gobernación decidió subir la alerta 

volcánica a amarillo fase III debido al incremento en la actividad del volcán Popocatépetl, 
misma que se mantiene constante con breves espacios de calma, según el monitoreo del 

Cenapred, quien en su última actualización reportó exhalaciones, emisión de vapor y 
actividad sísmica de baja y mediana magnitud, aunque detalla que la lluvia de ayer no 

permitió visibilidad del coloso. En su último reporte con corte a las 18 horas indica “en las 
últimas ocho horas, el sistema de monitoreo del volcán Popocatépetl registró dos 
exhalaciones de mediana amplitud, debido a las condiciones climáticas de la zona no se pudo 

observar de forma continua la emisión de vapor de agua, gas y ceniza como consecuencia de 
la actividad sísmica,. (Víctor Hugo Juárez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/11640-el-popo-cumple-una-
semana- 
 

MILENIO  
• Restringen a 10 minutos permanencia de visitantes al Izta-Popo  

Ante la actividad volcánica del Popocatépetl y del cambio de alerta de Amarillo Fase 2 a Fase 
3, el acceso a las instalaciones del Parque Nacional Izta-Popo es controlado, ya que por 
instrucciones del Ejército y de la Policía Federal, los visitantes solo pueden permanecer 10 

minutos en las inmediaciones de Paso de Cortes. A su llegada los visitantes son alertados por 
los cuerpos de seguridad, quienes les indican que no pueden estar en esa área, pero que con 

precaución pueden ir a lugares cercanos Iztaccíhuatl, donde también se prestan los servicios 
de renta de motocicletas y caballos, además de la venta de alimentos. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b0bcd65  

 
MILENIO  

• Presenta Popocatépetl dos exhalaciones y cuatro horas de tremor 
El volcán Popocatépetl presentó en las últimas ocho horas, cuatro horas de tremor de baja 
frecuencia y amplitud, y dos exhalaciones de mediana amplitud, sin embargo, debido a las 

condiciones climáticas de la zona no se pudo observar de forma continua la emisión de vapor 
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de agua, gas y ceniza como consecuencia de la actividad sísmica. De acuerdo con el sistema 
de monitoreo del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), a las 15:55 horas 

de este día, se observó por breves momentos una emisión continua de vapor de agua y gas 
en el coloso. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b105ecb  

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 
  Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 

 
• El Ayuntamiento de Puebla, detiene una doce de unidades irregulares de transporte de 

carne, en un sorpresivo operativo de la madrugada del sábado.   
• Elementos de Ferrosur y policías ministeriales, detienen  a 11 sujetos robando maíz, 
en los vagones del ferrocarril.  

• Hoy amanecemos con un volcán Popocatépetl, que registro 2 exhalaciones de mediana 
magnitud, y 4 horas de tremor armónico, en los últimos momentos. Ayer Cupreder pidió 

desalojar 12 kilómetros en torno al volcán, donde radican 8 comunidades.  
• Textear en los celulares, escribir mensajitos, el alcohol y hablar por teléfono, causan el 
60%, de los accidentes viales, reporta Cruz Roja. 

• Familiares de internos en el Cereso, reclaman por la creación de la tarjeta digital, 
donde solamente dieron 100 fichas, mucho foráneos tienen que pernotar, para poder 

obtenerla. 
 

Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 
 

• Sobre las ventas, la ciclovía en el centro histórico ha bajado en 30% las ventas porque 
la gente no se puede estacionar.  

• La RUTA con el cobro mixto ha repuntado el ingreso de pasajeros hasta en 40% en 
todas las alimentadoras, ya sólo nos quedan 8.  
• 11 detenidos y 8 vehículos asegurados en Barranca Honda se estaban robando la 

mercancía del tren, le cayo la policía pero ya es una práctica común lamentablemente.  
• Tony Gali, por su parte habla de seguridad, estacionamiento y alumbrado en la central 

de abasto y regularización en las colonias del sur, tanto que su coordinador de campaña 
Fernando Manzanilla habló del financiamiento y del debate que se estarán arreglando entre 
esta y la próxima semana, solo habrá un debate de eso estoy seguro.  

 
  Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  
 
• Haya cadáver de una mujer muerta a golpes, en la resurrección, tenia la cabeza en 

vuelta en cinta canela. 
• Confirma la PGJ, operativo en barranca honda y la detención de 12 personas, que 

robaban a Ferrosur, entre ellos hay un policía municipal.  
• En operativo fueron detenidos policías municipales, que no habían sido registrados y 
que usaban armas, que tampoco habían sido verificadas, confirmo el gobernador de Puebla, 

Rafael Moreno Valle, dijo que las acciones emprendieron, a raíz de denuncias ciudadanas. 
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ABC Radio Leticia Montagner  
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
 

• Por su parte el candidato de Puebla Unida a la alcaldía de Puebla, AGF, visitó la Central 
de Abasto y ante más de 3 mil comerciantes de diferentes organizaciones le solicitaron que 

mejore la seguridad en el lugar, en dado caso de llegar a la presidencia municipal,  además 
de estacionamientos y el dote de mejores servicios públicos.  
  

  Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 

 
• Hay inconformidad entre los colonos de La Paz, se oponen a la construcción de un 
hotel en el lugar. 

  
Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez 

Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
 
• La falta de negociación en la Compra-Venta, de un vehiculo compacto derivo en un 

asesinato en la colonia Cristóbal Colon, un hombre fue ultimado de un balazo al interior de 
su camioneta, cuando viajaba acompañado de su hijo y sus sobrinos, todos ellos menores de 

edad. 
• El conductor de una unidad de transporte publico de la ruta 37, en la colonia Gonzalo 

Bautista, fue el responsable de un aparatoso accidente, en el que resultaron lesionadas al 
menos 6 personas. 
• Una madre desesperada que busca  a su hijo, inicio una campaña de volanteo, en 

varios puntos de la ciudad, con la fotografía y datos personales del menor, ahora ella cuenta 
con apoyo de asociaciones de niños desaparecidos de Puebla y Tlaxcala.  

• La fuente de los muñecos ubicada en el Barrio de Xonaca, es uno de los monumentos 
históricos de la ciudad, que se encuentra en el abandono total, los habitantes han intentado 
mantenerlo en buenas condiciones, aunque afirman que con muy poco apoyo de las 

autoridades.  
• Este fin de semana se llevo a cabo, en el museo del ferrocarril, el festival de las 

culturas e identidades, un encuentro que mostró la diversidad cultural de la entidad poblana.  
• En el INAH se desarrolla un programa piloto para que el arte, la historia y la diversión 
vayan de la mano, participa el Tecnológico de Monterrey. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 
EL SOL DE PUEBLA  
• Ofrece Agüera construir Casa del Estudiante Antorchista   

Enrique Agüera Ibáñez, candidato de 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, 
anunció que en caso de ganar las elecciones de julio próximo "va a gobernar con Antorcha 

Campesina" y se comprometió a construir la Casa del Estudiante Antorchista. Durante un 
mitin celebrado este domingo en la unidad habitacional SNTE, ubicada al sur de la ciudad 
misma en la que inició su campaña, Agüera Ibáñez sostuvo que no gastará el dinero del 
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municipio en dos o tres obras grandes que "no pide la gente", sino en hacer 
pavimentaciones, obras de salud y educativas.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2988701.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Registran 50% de avance las plataformas de Audi 
A 16 días de haberse colocado la primera piedra de lo que será la planta de automóviles de 

lujo Audi, en ese municipio, el avance en la edificación plataformas es del 50 por ciento, 
informó Carlos Jesús Eddy Castillo, supervisor de la obra. Dentro de la superficie de 400 
hectáreas trabajan alrededor de dos mil personas y circulan diariamente 800 vehículos 

pesados, integrados a la Confederación de Trabajadores de México (CTM) que dirige 
Leobardo Soto, mientras tanto, también se edifica un comedor que posteriormente se 

convertirá en el de los trabajadores de la planta, en 2016. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2988682.htm     
 

HERALDO 
• Desesperado, Moreno Valle quiere mantener control en Puebla 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sabe de la importancia de blindarse, por lo menos 
en su núcleo más cercano, el estado que gobierna, pues desde que el PAN dejó la 
presidencia su suerte se ha modificado y las aspiraciones que tiene de llegar a ser el 

candidato a la presidencia en 2018, se ven cada vez más mermadas, sobre todo después de 
la aprehensión de su protectora política, Elba Esther Gordillo. Y es que de acuerdo a 

información publicada en el diario Reforma, “Moreno Valle Rosas pasó la tarde del martes 26 
de febrero, día en que fue capturada “La Maestra”, en la sede de la Secretaría de 

Gobernación (Segob), donde esperaba que llegara la noche para cenar con la profesora”, 
algo que nunca sucedió. (Josefina Álvarez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-20/portada/desesperado-moreno-valle-

quiere-mantener-control-en-puebla 
 

 
HERALDO 
• Perredistas se unen a Enrique Agüera Ibáñez 

Habitantes y militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de las juntas 
auxiliares de San Miguel Canoa, La Resurrección, Santa María Xonacatepec y San Sebastián 

de Aparicio, se pronunciaron a favor de la candidatura de Enrique Agüera Ibáñez, a quien le 
ofrecieron trabajar a favor de su proyecto. Los vecinos de la zona nororiente del municipio 
dijeron que no apoyarán la candidatura de Antonio Gali Fayad, debido a que las condiciones 

de pobreza y marginación siguen latentes en el área, y “dar el voto a Gali, es dar el voto al 
gobernador, quien no cumple”. (Mayra Apan/Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-20/portada/perredistas-se-unen-enrique-
aguera-ibanez 
 

 
HERALDO 

• Recibe Gali rechiflas en la Central de Abastos 
Con el llamado a los indecisos de que confíen en su proyecto, el candidato de la coalición 
“Puebla Unida”, Antonio Gali Fayad, se dio su baño de “pobreza”, se puso el mandil y recorrió 

una de las naves de la Central de Abastos para finalizar con un mitin que amenizaron los  
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actores de Televisión Azteca, Martha Mariana Castro y Luis Felipe Tovar. Acompañado por su 
familia, la ex contralora, Patricia Leal Islas, y su coordinador de campaña, Fernando 

Manzanilla Prieto, el aspirante de la coalición “Puebla Unida”, conformada por el PAN, PRD, 
Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, Gali Fayad, recorrió una de las naves de la Central 
de Abastos, en donde saludó a los comerciantes y poblanos que decidieron hacer su 

despensa el medio día de ayer. (Ricardo Carmona)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-20/politica/recibe-gali-rechiflas-en-la-central-

de-abastos 
 
HERALDO  

• Profesionistas expresan respaldo a EAI; le darán 10 mil votos 
El candidato de la coalición “Puebla Unida”, Antonio Gali Fayad, representa los intereses del 

“señor de los cerros, no sabe cumplir su palabra y ha dejado sin trabajo a los constructores 
poblanos por favorecer a sus amigos de otros estados”, afirmaron integrantes de un grupo 
de partidos de izquierda que se sumaron al proyecto del candidato priista, Enrique Agüera 

Ibáñez. Al criticar que en los partidos de izquierda como el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano y de Regeneración Nacional 

(MORENA), han  dejado de lado sus intereses e ideología, Beatriz Adriana Rodríguez Bernal, 
representante del grupo “Las Verdaderas Izquierdas”, afirmó que más de 10 mil jóvenes 
profesionistas que militan en la izquierda votarán por el candidato de la coalición “5 de 

Mayo”, Enrique Agüera. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-20/politica/profesionistas-expresan-respaldo-

eai-le-daran-10-mil-votos 
 

HERALDO  
• Gasoducto, negocio de Moreno Valle de 333 mdd 
El Gobernador de Puebla por el PAN, Rafael Moreno Valle Rosas, y su homólogo de Morelos 

por el PRD, Graco Ramírez, acordaron el proyecto de instalar un gigantesco gasoducto de 
300 kilómetros de largo que afectará al menos a 40 poblaciones y a miles de campesinos 

que están siendo obligados a vender a 20 y 40 pesos el metro cuadrado de sus tierras o a 
rentarlas por el mismo precio, a través de la intervención de la Compañía Federal de 
Electricidad, que contribuirá a la realización. La obra que abarcará también a comunidades 

de Tlaxcala, Cholula y Atlixco, tendrá un costo de 333 MILLONES DE DÓLARES. Es decir, de 
a millón de billetes verdes por cada kilómetro, más 33 para gastos adicionales. (Miguel Ángel 

García Muñoz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-20/politica/gasoducto-negocio-de-moreno-
valle-de-333-mdd 

 
SINTESIS 

• Apoyará Antorcha Campesina a Enrique Agüera 
Las agrupaciones  Antorcha Campesina y Antorcha Popular, darán cerca de 400 mil votos  
este 7 de julio, al candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 5 de Mayo, 

Enrique Agüera Ibáñez, así como al abanderado al distrito XVI, Víctor Manuel Giorgana, 
informó el líder estatal de los antorchos, Juan Manuel Celis Aguirre, quien dejo entrever que 

al interior del estado el sufragio será diferenciado. En entrevista, al término del acto oficial 
en donde  la agrupación total le manifestaron un apoyo rotundo al ex rector de la Buap y que 
se reflejará en las urnas el próximo 7 de julio. (Irene Díaz)  
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http://sintesis.mx/articulos/63746/apoyara-antorcha-campesina-a-enrique-agera/puebla 
 

SINTESIS 
• Reconoce RMV trabajo de los pobladores de la Sierra 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se reunió con pobladores de este 

municipio, ahí reconoció el trabajo que han realizado por su comunidad, y los exhortó a 
continuar así. También presenció la entrega de 55 mototractores, 792 estufas ecológicas, 

fertilizante a campesinos y dos ambulancias que estarán al servicio del hospital integral de 
este municipio y para atención de emergencias en al menos otros diez municipios de la 
región. Agregó que uno de los principales retos para los gobernantes, es reducir la emisión 

de gases, por ello aplaudió para la construcción de estufas ahorradoras, las cuales reducen 
en más de un 70 por ciento el uso de leña, y beneficiarán a 792 familias de la región. 

(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/63740/reconoce-rmv-trabajo-de-los-pobladores-de-la-
sierra/puebla 

  
INTOLERANCIA 

• El CENHCH no capacitará al personal de AUDI 
Ante el descontento y la denuncia pública de los padres de familia, autoridades de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) anunciaron que el Centro Escolar Niños Héroes de 

Chapultepec (CENHCH) no se convertirá en un centro de capacitación para los nuevos 
trabajadores de la planta automotriz alemana Audi, por lo que en reunión con los tutores el 

director de Educación Media Superior de la dependencia, Álvaro Álvarez Barragán, desmintió 
el rumor que aseguraba que la institución cerraría después de más de cinco décadas de 

servicio escolar, para convertirse en un espacio de fomento productivo de alta calidad. 
(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109052 

 
CAMBIO  

• Farsa, la megamarcha de los “indignados” vs Gali 
Ocultando la cara a las cámaras para evitar ser retratados, sin credencial de elector o de 
estudiantes de la Universidad de las Américas Puebla y obedeciendo órdenes de los 

organizadores de no dar declaraciones, se realizó la marcha de la organización fantasma 
“Madres Indignadas 10 de Mayo” contra los supuestos actos de intolerancia de Antonio Gali 

Fayad. En una investigación realizada por el programa #NosotroslosTroles en los que 
participan de manera conjunta, Diario CAMBIO, Periodo Central y la revista360º, se pudo 
evidenciar que Marco Mazatle Rojas, candidato a regidor en la planilla de Enrique Agüera 

Ibáñez, organizó la manifestación de “indignados” en contra del abanderado de “Puebla 
Unida” en la Angelópolis. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11659-fracasa-
manifestaci%C3%B3n-de-los-%E2%80%9Cindignados%E2%80%9D 
 

CAMBIO 
• Ofrece Antorcha más de 40 mil votos para Agüera 

Enrique Agüera Ibáñez cerró una semana de contrastes frente a 5 mil antorchistas en el 
distrito XVI, la agrupación se ha caracterizado por apoyar en cada proceso electoral al PRI, 
como parte de su voto duro, por lo que el abanderado de la coalición “5 de Mayo” aseguró 

que en caso de ganar la alcaldía de Puebla “gobernará de la mano con la organización 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Mayo de 2013 

 
 

 13 

popular”. De nueva cuenta, el candidato tricolor centró su discurso en el incansable 
argumento de la pobreza extrema que se vive en la Angelópolis y la crisis de seguridad de 

los últimos años. Además, aseguró que los integrantes de Antorcha Popular tendrán cabida 
en su modelo de ciudad incluyente y no serán perseguidos como sucede en la actualidad con 
la administración de Eduardo Rivera Pérez. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11655-promete-
ag%C3%BCera-gobernar-de-la-mano-con-antorcha 

 
CAMBIO 
• Gali le responde a Agüera: “no sabe planear obras” 

Ante los constantes ataques y descalificaciones del candidato de la alianza “5 de Mayo”, 
Enrique Agüera Ibáñez, al morenovallismo y sus obras, Antonio Gali Fayad le recordó al ex 

rector de la BUAP que gracias a los recursos del gobierno estatal se concluyó el estadio 
Universitario y la Biblioteca Central, pues por falta de planeación, esos proyectos estuvieron 
“tirados” por varios años. En la Central de Abasto, donde el candidato de “Puebla Unida” 

encabezó un evento con 2 mil 500 personas, Antonio Gali sostuvo que su adversario rumbo a 
la alcaldía de Puebla no se caracterizó por saber planear la ejecución de las obras. (Osvaldo 

Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/11666-gali-le-
responde-a-ag%C3%BCera-%E2%80%9Cno-sabe-planear-obras%E2%80%9D  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Autoridades han abandonado a grupos marginales: Enrique Agüera 
Ante más de 8 mil simpatizantes, la mayoría militantes de la organización priista Antorcha 

Campesina, el candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición Cinco de Mayo, 
Enrique Agüera Ibáñez, reprochó que las autoridades hayan abandonado a los grupos 
marginales y dijo que se requiere implementar una política social para atender el rezago y la 

pobreza. “En Puebla hoy no hay oportunidades; en Puebla hoy no se apoya a la madre 
soltera, no se apoya al adulto mayor, les quitaron las despensas, les quitaron los apoyos y 

no se vale, la única forma de atender el rezago y la pobreza es con una política social…”, 
expresó. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/autoridades-han-abandonado-a--

grupos-marginales-enrique-aguera_id_24525.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Gali, intolerante, y Agüera defiende la educación pública: petistas y estudiantes de 
izquierda 

Militantes del PT y representantes de la sociedad civil que se ostentaron como “verdaderos” 
representantes de la izquierda poblana censuraron la postulación de Antonio Gali Fayad 

como candidato a la presidencia municipal de Puebla, ante la actitud autoritaria que mostró 
en una visita a la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP). En una conferencia de 
medios hicieron un llamado a emitir un “voto útil” a favor del abanderado de la coalición 

Cinco de Mayo del PRI y el PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, a quien consideraron la única 
propuesta viable en esta elección por los resultados que dio como rector de la Universidad 

Autónoma de Puebla. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gali-intolerante-y-aguera-defiende-
la-educacion-publica-petistas-y-estudiantes-de-izquierda_id_24521.html  
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LA JORNADA DE ORIENTE   

• Reinstalan "tiendita" al interior del penal de Cholula; hacen negocio con agua, comida 
y leche 
A dos meses de la realización de dos operativos fue reinstalada una “tiendita” dentro del 

penal regional de San Pedro Cholula, con el que la administración del reclusorio “hace 
negocio” con los casi medio millar de reos, pues obliga a los visitantes a adquirir agua 

embotellada, leche y comida. Familiares de los internos, bajo el anonimato para impedir 
represalias contra los reos, denunciaron a La Jornada de Oriente que desde la semana 
pasada se les impidió el ingreso de botellas de agua al reclusorio, debido a que dentro 

venden “aguas frescas” hasta en 20 pesos el vaso, mientras que el vaso de leche tiene un 
costo de 25 pesos, cuando un litro afuera varía de los 10 a los 15 pesos de acuerdo a la 

marca y el tipo. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/reinstalan-tiendita-al-interior-del-
penal-de-cholula-hacen-negocio-con-agua-comida-y-leche_id_24508.html 

 
MILENIO  

• Pide Pies Secos que tema migratorio no sea bandera política 
La ayuda a migrantes no debe ser utilizada como una bandera política en estos tiempos de 
campaña, sin embargo, ha sido un tema que se aborda constantemente porque mediante 

éste se tiene una aceptación y preferencia más alta entre la sociedad, declaró Ricardo 
Andrade Cerezo, presidente de la fundación Pies Secos. Es por ello que en estos procesos 

electorales algunas asociaciones de asistencia, detienen actividades para que no sean 
utilizados por los candidatos de algún partido a su favor, citó lo anterior porque en años 

anteriores este problema se ha presentado. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0ecb1413125dd245d7f6071f8b0f735f  
 

E-CONSULTA 
• Integrantes del PT, PRD, MC y Morena se suman a Agüera 

Integrantes de los partidos del Trabajo (PT), de la Revolución Democrática (PRD), 
Movimiento Ciudadano (MC) y la organización Morena, dieron a conocer su respaldo a 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo a la alcaldía de Puebla, a quien 

le aseguran 10 mil votos a su favor. En rueda de prensa, Beatriz Adriana Rodríguez Bernal, 
militante del PT, señaló que si dan su apoyo al académico es porque los partidos a los que 

están afiliados optaron por sumarse a los candidatos impuestos por el gobernador Rafael 
Moreno Valle. (María Pineda) 
http://e-

consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20992 
 

E-CONSULTA 
• Antorcha ofrece 400 mil votos; Agüera, dar una casa del estudiante 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo, y la organización Antorcha 

Campesina, pactaron la promoción del voto a favor del PRI y el PVEM de cara a la jornada 
electoral a realizarse el 7 de julio. Juan Celis Aguirre, líder estatal de Antorcha Campesina, 

anunció que dentro del plan de promoción al voto se pretende conseguir 400 mil votos a 
favor del abanderado de la coalición PRI-PVEM, lo cual se logrará al efectuar asambleas 
informativas en las colonias del sur de la capital y el reparto sistemático de propaganda. 

(María Pineda) 
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http://e-
consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20991 

 
E-CONSULTA 
• Sólo poseen permisos cuatro hidroeléctricas en Puebla 

Sólo cuatro proyectos hidroeléctricos impulsados en Puebla cuentan con permisos de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Aunque en total son seis los 

Manifiestos de Impacto Ambiental (MIA) que cuentan con el aval de la secretaría federal, tres 
de ellos corresponden a la Central Hidroeléctrica Atexcaco, inaugurada en noviembre de 
2011. Los tres expedientes restantes están relacionados a proyectos en proceso de 

construcción o que están a la espera de recibir autorizaciones de otras áreas del gobierno 
federal. (Shanik David) 

http://e-
consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20990 
 

 
E-CONSULTA 

• Partidos vigilarán uso de programas durante comicios: Maldonado 
Con el propósito de refrendar localmente el adéndum del Pacto por México, la administración 
estatal, por conducto de la Secretaría General de Gobierno, abrirá una mesa de coordinación 

con los dirigentes de todos los partidos políticos para blindar los programas sociales y evitar 
su uso partidista o electoral, así como cualquier posibilidad de desvío de recursos públicos. 

Así lo adelantó a e-consulta el titular de la SGG, Luis Maldonado Venegas, al informar que la 
dependencia que encabeza mantiene un canal abierto y una interlocución útil y permanente 

con las dirigencias estatales y nacionales de todos los partidos. Sin embargo, rechazó la idea 
de que en este momento pudiera suscribirse un Pacto por Puebla, como el que planteó su 
antecesor, Fernando Manzanilla Prieto, pues “los pactos hay que hacerlos todos los días”. 

(Shanik David) 
http://e-

consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20988 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Moreno Valle entrega mototractores en Zacapoaxtla 
Con la integración al momento de 3, 623 mototractores en la presente administración, el 

Gobierno de Puebla busca revertir la situación de atraso que se presenta de antaño en el 
campo poblano, refirieron autoridades en gira de trabajo por la región. En un encuentro con 
habitantes de este lugar y San Salvador El Verde y San Andrés Calpan, se incorporaron 148 

mototractores a los trabajos cotidianos,  “hay que respaldar a las familias del campo que 
más lo necesitan”, dijo el gobernador. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_entrega_mototractores_en_zacapoaxtla
#.UZnTB5Zvl4E 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Gali Fayad visitó la Central de Abasto; líderes prometen voto 

Este domingo el candidato a la presidencia municipal de la capital poblana por la coalición 
Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, visitó la Central de Abasto, en donde fue recibido por los 
líderes de las diferentes áreas de trabajo, encabezados por Luis Pinto Medel, presidente del 

consejo de administración. El líder ofreció total respaldo a su candidatura y destacó que esta 

http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_entrega_mototractores_en_zacapoaxtla#.UZnTB5Zvl4E
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_entrega_mototractores_en_zacapoaxtla#.UZnTB5Zvl4E
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es la primera ocasión en que los diferentes grupos que ahí operan se unen para apoyar una 
candidatura ya que confían en que se atenderán las necesidades de la zona. "Los 

compañeros de la  herradura, del canal, la subasta, los armadores de cajas, todos estamos 
contigo, confiamos que vas a atender todas las necesidades. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_visito_la_central_de_abasto_lideres_prome

ten#.UZnUv5Zvl4E 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Guerra sucia en campañas debe contrarrestarse con propuestas 
Luego de que en toda la ciudad han aparecido volantes en contra del candidato de la 

coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, exhibiendo sus propiedades, el dirigente del 
Grupo Político "10 de Octubre" del SETEP, Armando García Avendaño, dijo que para 

contrarrestar la guerra sucia se deben de dar más propuestas. En ese sentido, comentó que 
descalificaciones siempre habrá en este tipo de procesos donde la contienda se ve muy 
cerrada, por lo que los candidatos deben estar preparados para enfrentarlas. "Lo importante 

es que cada uno de los candidatos puedan generar y contrarrestar toda esta campaña sucia 
con propuestas y trabajo", expresó. (Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/guerra_sucia_en_campanas_debe_contrarrestarse_#.U
ZnVC5Zvl4 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Agua suficiente para Puebla: Tony Gali 

En un encuentro histórico, Tony Gali -candidato a la Presidencia Municipal de Puebla por la 
coalición Puebla Unida- reunió a todos los líderes de las organizaciones que representan a 

trabajadores de la Central de Abasto, ante quienes se comprometió a dotar de agua 
suficiente a la ciudad y sus 17 juntas auxiliares. Ante más de cinco mil comerciantes, el 
abanderado de Puebla Unida señaló la importancia de regularizar de las colonias para 

gestionar recursos estatales y federales con la finalidad de ofrecer mejores servicios públicos 
para los poblanos. (Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/51505 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Analiza Manzanilla opciones para financiar debate 

El coordinador de campaña de Antonio Gali Fayad, candidato a la alcaldía de la Coalición 
Puebla Unida, Fernando Manzanilla Prieto, confirmó que será la próxima semana cuando se 
defina el sistema de financiamiento del primer debate entre los candidatos a la presidencia 

municipal de Puebla. En entrevista, Manzanilla Prieto señaló que debido a que el Instituto 
Electoral del Estado (IEE) no contará con recursos para poder realizar este primer encuentro, 

solo se tienen dos opciones para conseguir el dinero: contar con un patrocinador de parte de 
cada uno de los aspirantes o en su caso que alguna de las organizaciones que impulsan este 
debate, lo pague. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/51504 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Expulsarán a Jorge Mendez y Roxana Luna del PRD 
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Los pseudoperredistas Jorge Méndez Spíndola, así como la diputada federal, Roxana Luna, 
encabezan la lista de expulsados que el próximo mes, la dirigencia estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), presentará ante el Consejo Estatal para su aprobación. En 
entrevista el dirigente estatal, Erik Cotoñeto Carmona, confirmó que el próximo mes se 
realizará una nueva asamblea partidista, donde se dará a conocer la lista de los perredistas 

que serán expulsados de su partido, ya que no responden a los intereses del Sol Azteca. 
(Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/51506 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Reconoce Antorcha Campesina que es difícil que gane Agüera 

La elección del próximo 7 de julio es una jornada electoral "complicada y muy difícil", 
reconoció la dirigente de Antorcha Campesina en el municipio de Puebla, Soraya Córdova 
Morán. En un evento en la Unidad Habitacional el SNTE, condicionó al resto de los 

antorchistas que están obligados en hacer campaña y votar por el priísta el día de las 
votaciones. Denunció que "los de la oposición" se están aprovechando de la pobreza de los 

colonos ofreciéndoles "colchoncitos" en donde dormir. Ahí pidió a los seguidores de la 
agrupación aceptar todo lo que les den, pero que no vendan el voto. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/51495 
 

PUEBLA ON LINE 
• Templos recibirían a más de 600 mil habitantes en caso de evacuación: Arquidiócesis 

Milenio informa que las parroquias de Izúcar de Matamoros, Atlixco y Cholula recibirían a 
más de 600 habitantes en caso de que sea necesaria una evacuación ante el incremento de 
la actividad del Popocatépetl. Tras cumplirse una semana de que el Centro Nacional de 

Prevención de Desastres (Cenapred) elevó la alerta volcánica a Amarillo fase III, es decir, un 
paso antes de la evacuación, el vocero de la arquidiócesis de Puebla, Dante Pimentel señaló 

que la Iglesia Católica se mantienen pendiente de las indicaciones de las autoridades de 
Protección Civil. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40212:templos-

recibir%C3%ADan-a-m%C3%A1s-de-600-mil-habitantes-en-caso-de-evacuaci%C3%B3n-
arquidi%C3%B3cesis&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 
• Popocatépetl, las 8 comunidades de Puebla que serían evacuadas en caso de erupción 

El Universal informa que ante un posible incremento de la actividad del Popocatépetl, 
investigadores del Centro Universitario para la Prevención de Desastres Regionales 

(Cupreder) de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) recomendaron la 
evacuación de ocho y no sólo tres comunidades aledañas al coloso. Alejandra López García, 
investigadora del Cupreder, señaló que por su cercanía con el cráter, los habitantes de 

Santiago Xalitzintla, San Nicolás de los Ranchos, San Pedro Yancuitlalpan, San Pedro Benito 
Juárez, San Juan Ocotepec, Colonia Agrícola Ocotepec, la Magdalena Yancuitlalpan y Santa 

Catalina Cuilotepec deben ser desplazados para garantizar su seguridad. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40210:popocat%C3
%A9petl-las-8-comunidades-de-puebla-que-ser%C3%ADan-evacuadas-en-caso-de-
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erupci%C3%B3n&Itemid=126 
 PUEBLA ON LINE 

• PSI se suma a Jorge Aguilar Chedraui; le garantiza 4 mil votos 
El dirigente estatal del Partido Pacto Social de Integración (PSI), Carlos Navarro Corro, 
aseguró que apoyará a Jorge Aguilar Chedraui en su proyecto político, e indicó que no tiene 

duda que ganará las elecciones y respaldará cada una de sus acciones para mejorar las 
condiciones de vida del Distrito XV. Jorge Aguilar Chedraui y Carlos Navarro dieron una 

rueda de prensa de manera conjunta, donde adelantaron que PSI sumará su estructura a 
favor del abanderado de Puebla Unida y le garantizó más de 4 mil votos. “Se tomó la 
decisión de apoyar la candidatura de Jorge Aguilar Chedraui porque lo conocemos, porque 

fue un hombre en la administración que la sociedad ha valorado, ha cumplido, que tiene 
palabra y ha cumplido con los proyectos de la Secretaría de Salud”, refirió el dirigente del 

partido estatal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40226:psi-se-suma-
a-jorge-aguilar-chedraui-le-garantiza-4-mil-votos&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

• Puebla Unida no caerá en provocaciones: Manzanilla 
La coalición de “Puebla Unida” no caerá en provocaciones,  pues “hay gente que quiere 
generar conflicto”, por lo que se sujetarán a la propuesta, aseveró Fernando Manzanilla 

Prieto, coordinador de la campaña del candidato del PAN a alcalde de Puebla, Antonio Gali 
Fayad. En entrevista afirmó que tanto el acto de la UDLAP, como la supuesta manifestación 

contra el candidato a alcalde Antonio Gali Fayad,  fueron claros “actos de provocación”. 
“Nosotros vamos a concentrarnos en hacer una campaña  de propuesta, propositiva no 

vamos a caer en provocaciones. Tenemos que asumir que en la campaña política siempre se 
calientan los ánimos y habrá gente que quiere generar conflicto”, afirmó.  (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40219:puebla-

unida-no-caer%C3%A1-en-provocaciones-manzanilla&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Agüera afirma no responderá a guerra sucia en redes 
El candidato del PRI a alcalde de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, omitió opinar sobre la 

guerra sucia en su contra en las redes sociales y sobre los señalamientos hacia un candidato  
a regidor de su planilla a quien se le involucra de estar detrás de una manifestación contra 

su adversario, Tony Gali Fayad. "Hoy lo que estamos haciendo es concentrarnos 
exclusivamente en las propuestas", afirmó ante los cuestionamientos. Esto externó en 
entrevista al salir de un evento en la Confederación Sindical Republicana, en tono molesto  

afirmó que se encuentra enfocado en sus propuestas al subir rápidamente a su automóvil. 
(Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40217:ag%C3%BCe
ra-afirma-no-responder%C3%A1-a-guerra-sucia-en-redes&Itemid=127  
 

RETO DIARIO 
• Requiere Puebla una política social para atender el rezago y la pobreza 

Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 5 de 
Mayo, afirmó que en esta capital los grupos vulnerables han sido abandonados, por lo que se 
requiere implementar una política social para atender el rezago y la pobreza. “En Puebla hoy 

no hay oportunidades, en Puebla hoy no se apoya la madre soltera, no se apoya al adulto 
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mayor, les quitaron las despensas, les quitaron los apoyos y no se vale, la única forma de 
atender el rezago y la pobreza es con una política social, no nada más se trata de ladrillos, 

se trata sobre todo de responder a lo que el ciudadano quiere y el ciudadano quiere vivir 
mejor”, expresó. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46036&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Requiere-Puebla-una-politica-social-para-atender-el-rezago-y-la-pobreza 
 

RETO DIARIO 
• Agua suficiente para Puebla: Tony Gali 
En un encuentro histórico, Tony Gali -candidato a la Presidencia Municipal de Puebla por la 

coalición Puebla Unida- reunió a todos los líderes de las organizaciones que representan a 
trabajadores de la Central de Abasto, ante quienes se comprometió a dotar de agua 

suficiente a la ciudad y sus 17 juntas auxiliares. Ante más de cinco mil comerciantes, el 
abanderado de Puebla Unida señaló la importancia de regularizar de las colonias para 
gestionar recursos estatales y federales con la finalidad de ofrecer mejores servicios públicos 

para los poblanos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46035&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Agua-suficiente-para-Puebla:-Tony-Gali 
 
RETO DIARIO 

• Tiene coalición 5 de Mayo los mejores candidatos: Pablo Fernández 
Con unidad, determinación y trabajo hombro con hombro, los candidatos de la Coalición 5 de 

Mayo ganarán la batalla de las urnas el próximo 7 de julio, pues son los únicos que ofrecen 
opciones reales para solucionar los problemas de la gente, manifestó el delegado presidente 

del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, luego de respaldar las 
campañas de los candidatos de Izúcar de Matamoros, San Andrés Cholula y Cuautlancingo. 
(RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46031&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Tiene-coalicion-5-de-Mayo-los-mejores-candidatos:-Pablo-Fernandez 

 
RETO DIARIO 
• Sitiavw apuesta por incremento de 8 por ciento este año 

Un incremento de al menos ocho por ciento es lo que solicitarán los empleados adheridos al 
Sitiavw para la revisión de este año. Durante este fin de semana se registró la primera 

asamblea divisional y fue uno de los asistentes quien dio a conocer las intenciones de los 
integrantes del sindicato. “Este domingo fue cuando dieron inicio las reuniones, estábamos 
personal técnico perteneciente a cuatro de las ocho líneas de producción y expusimos las 

necesidades que tenemos y el incremento que sería necesario para hacer frente a las alzas 
que se han dado en productos básicos”, destacó uno de los participantes. (Diana Morales)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46030&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Sitiavw-apuesta-por-incremento-de-8-por-ciento-este-ano 
 

RETO DIARIO 
• Agüera afirma que mujeres tendrán lugares en su gobierno 

El candidato por la coalición PRI-Verde a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera 
Ibáñez, se comprometió a que de ganar la elección del 7 de julio designará a mujeres en 
cargos de primer nivel dentro de su gobierno. Así lo dijo después de reunirse con mujeres 

adheridas al sindicato de la Froc-Croc, donde destacó que las campañas deben ser de 
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propuestas y no de ataques, ya que sólo se tienen pocas semanas para exponerlas a los 
poblanos. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46028&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Aguera-afirma-que-mujeres-tendran-lugares-en-su-gobierno 
 

INFORMACION NACIONAL  
EL UNIVERSAL  

• Ligan con secuestro a 4 miembros de CNTE 
Tras cuatro meses de cautiverio, la Policía Federal dependiente de la Comisión Nacional de 
Seguridad y la Procuraduría General de la República (PGR) liberaron a dos menores, hijos del 

empresario farmacéutico Juan José Álvarez Candiani, quienes habían sido secuestrados con 
violencia en Oaxaca. En Oaxaca, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 

(CNTE), a través de la Comisión Política de la sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), amagó con iniciar acciones para exigir la liberación de 
cuatro de sus compañeros presuntamente vinculados con el secuestro perpetrado en la 

capital oaxaqueña. (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42104.html  

 
EL UNIVERSAL  
• Impiden paso del Ejército 

Cerca de un millar de integrantes de la autodefensa comunitaria de esta cabecera municipal 
rechazó la petición del general Sergio Arturo García Aragón de deponer las armas a cambio 

de que instalara un retén a la entrada del pueblo por un lapso de uno a tres meses. 
“¡Buenavista no va a entregar las armas!”, se escucharon voces entre la muchedumbre que 

denuncia la ejecución de 16 personas y la desaparición de 36 más, entre mujeres, ancianos 
y niños, durante los últimos cuatro meses, a manos del cártel de los Caballeros Templarios. 
La comunidad que integró sus guardias ciudadanas en febrero pasado, en dos ocasiones 

impidió el paso de vehículos militares.  (Laura Castellanos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42103.html  

 
EL UNIVERSAL  
• Ven riesgo en auge de planes sociales en AL 

La bonanza económica de la última década, fue aprovechada por gobiernos de América 
Latina para financiar programas sociales contra la pobreza mediante subsidios, pero en su 

mayoría dejando en segundo plano la evaluación y sin herramientas de medición eficientes. 
En algunos casos, el monto asignado a los subsidios amenaza con desestabilizar las finanzas 
públicas, más cuando el número de beneficiarios se amplió a la clase media e incluso alta. La 

entrega de bonos se ha convertido en una de las herramientas más utilizadas para que las 
familias más pobres adquieran alimentos básicos, paguen la cuenta del servicio eléctrico.  

(Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42102.html  
 

COLUMNAS 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Con el dedo en la llaga 
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Tras dos semanas de escarceos, el candidato del PRI a la alcaldía, Enrique Agüera, ha 
logrado poner el dedo en la llaga. 

Para nadie es un secreto que los candidatos suelen perder el tiempo con las eternas 
promesas de siempre, con actos multitudinarios y con el despilfarro de recursos; sin 
embargo, a los priistas les cuesta mucho asumir su condición opositora para presentar una 

propuesta de gobierno contrastante con la administración en el poder. 
Para la buena suerte del priismo, parece que su candidato ha encontrado una jugosa veta, 

que, de explotarla correctamente, le dará buenos dividendos electorales. 
La seguridad y la obra con sentido social son dos temas que pueden permear en el 
electorado, toda vez que son los puntos más vulnerables de la administración morenovallista 

de la cual proviene el candidato oficial. 
El tema de la seguridad es altamente capitalizable si consideramos el escandaloso 

crecimiento de la delincuencia en el área metropolitana. 
Si de algo pueden presumir los priistas poblanos es que mientras fueron gobierno 
mantuvieron a Puebla dentro de los tres estados más seguros del país. 

La inseguridad no sólo es un asunto de percepción, sino de realidad, la cual es 
perfectamente medible a través de las cifras oficiales ofrecidas por el Sistema Nacional de 

Seguridad, el cual demuestra la preocupante caída de nuestro estado y su capital en 
términos de criminalidad. 
En menos de tres años, Puebla ha visto crecer tanto la delincuencia común como la 

organizada, la cual —es evidente— se ha venido adueñando de la zona metropolitana de 
manera alarmante. 

Y en esa materia, el morenovallismo no puede presumir absolutamente de nada. 
Puebla vive su peor crisis de seguridad y los que vivimos en Puebla de forma normal —sin 

helicópteros y docenas de escoltas— sabemos que cada día estamos peor. 
De ahí que el discurso de Enrique Agüera en torno a recuperar la ciudad segura que Puebla 
alguna vez fue le puede dar un voto de confianza de miles de poblanos. 

Por lo que toca a la obra con sentido social, es una petición generalizada de quienes quieren 
menos obras con sentido mediático, las cuales son la característica esencial del actual 

gobierno. 
La gente de las colonias populares quiere más servicios y menos ruedas de la fortuna o 
teleféricos. Quiere calles pavimentadas antes que macro puentes con las iniciales de RMV. 

En pocas palabras, existe una dominante clase popular que prefiere calles, banquetas y luz 
que un bello parque de diversiones en el que se empeña el Señor de Los Cerros en convertir 

a Puebla. 
De ahí que la seguridad pública y la obra con sentido social puedan ser el camino para abrirle 
a Agüera el palacio de Charlie Hall. 

Silveti, casta de dinastía en Madrid 
Bajo una impresionante granizada, el más novel de la dinastía Silveti pisó fuerte en el ruedo 

de Las Ventas, para aguantar las arremetidas de la naturaleza y de un bravo y noble astado 
de Bohórquez. 
Éste es un fragmento de la crónica de El Mundo sobre la gesta silvetista: 

Una granizada de fuerza cinco. Bestial. Silleto el murube de Bohórquez. Bueno el saludo del 
mexicano a la verónica. Truenos y relámpagos. Lloviendo piedras. Las gaoneras del biznieto 

del Tigre de Guanajuato, nieto del Tigrillo, hijo de David, con la suerte cargada, fueron 
superiores. No importó que el ruedo se hubiera convertido en una laguna. A los medios se 
fue Silveti a brindar y a clavarse en los péndulos de su tío Alejandro. Pesaba la muleta. No 

importó. Por la derecha Diego corrió la mano. El toro no terminaba de humillar. Pero valía 
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para estar con esa determinación. Por el izquierdo humilló menos. Empezó a caer el fondo 
del noble de Bohórquez. Las bernadinas, una de ellas cambiada, emotivas de verdad. Caía la 

mundial. Ni se inmutó Silveti. Pinchazo y media estocada en todo lo alto. Oreja meritísima. 
Vaya casta de dinastía. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2266 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
La segunda semana de campaña 
Ya se fueron 15 días de campaña y sólo quedan por delante 45 más, para conocer a los 

futuros presidentes municipales de Puebla y a la nueva Legislatura local. 
En la lucha que sostienen Tony Gali y Enrique Agüera, la lucha se torna más que interesante 

y comienza a subir de tono, aunque fue realmente el fin de semana cuando comenzó a 
tomar color. 
Los primeros días transcurrieron en el mismo tono en que inició la campaña, lo cual no 

permitía inicialmente distinguir una propuesta de la otra, ambas —hay que decirlo— se 
parecían, y al parecer se homogeneizaban. 

Fue a partir de que Enrique Agüera Ibáñez decidió dar un paso adelante cuando la campaña 
comenzó a tomar color y sabor, el exrector de la UAP comenzó a criticar y con ello a 
contrastar y a diferenciarse de la actual administración y su candidato. 

De la misma forma, Agüera respondió a la colocación de pendones por parte de Tony Gali, y 
también empezó a colocar propaganda en las calles de Puebla, las cuales inicialmente habían 

sido ganadas por el candidato de Puebla Unida. 
Tanto llamó la atención la campaña de contraste que arrancó Enrique Agüera, que de 

inmediato el Senado panista y vocero de la campaña de Puebla Unida se subió al ring y envió 
un twitt amenazando al candidato de la coalición 5 de Mayo. “El candidato @enriqueaguera 
anda nervioso por eso ataca. Más nervioso se va a pondrá con las revelaciones que vienen”. 

Es claro que la campaña “negra”, la cual ya se ha dado con todo en redes sociales, se busca 
ya trasladarla a los medios de comunicación formales y que se utilizará como arma política, 

lo cual resulta lamentable desde cualquier óptica. 
Una polarización como la que vivió Puebla en el proceso electoral del 2010 no conduce a 
nada, aunque dicen que en la guerra y en el amor todo se vale. 

Lo cierto es que la campaña dio un viraje y la tercera semana pinta ya mejor para subir de 
tono y entrar a la etapa de las definiciones, aderezada por la lucha por ver cual de los dos 

candidatos es más transparente, con aquello de que ambos ya se exigieron mutuamente 
hacer públicas sus declaraciones patrimoniales. 
La tercera semana pinta para ser crucial, ya que aun se mantiene alto el porcentaje de 

indecisos, el famoso voto switcher, el cual inclinará la balanza hacia uno u otro lado y el que 
muchas veces toma su decisión en los últimos días o hasta horas. 

Hay que también tomar en cuenta que la semana pasada también arrancaron campaña los 
candidatos a diputados, del lado del PRI desataca el trabajo que vienen realizando Claudia 
Hernández, la candidata por el distrito 10, así como Sandra Montalvo en el 12, Héctor 

Sulaimán en el 15 y José Doger en el 15. 
Del lado de Puebla Unida hace una gran campaña Patricia Leal en el 10, “Franco” Rodríguez 

en el 13 y, por supuesto, Jorge Aguilar Chedraui. 
Intentan sabotear el inicio de campaña de Coriche 
En un acto de intransigencia y franca provocación, el director de Desarrollo Urbano del 

municipio de Zacatlán, Emanuel Manzano Aguilar, arribó al zócalo serrano para amedrentar a 
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la avanzada de la coalición 5 de Mayo, quien se disponía a instalar la logística para el 
arranque de campaña de Jorge Luis Coriche Avilés. 

En total estado de ebriedad el funcionario municipal violó el reglamento de vialidad municipal 
y abordó las aceras con la finalidad de clausurar el evento. El símbolo emblemático de 
Zacatlán, que es el reloj floral, fue afectado por el vehículo del funcionario quien poco le 

importó mostrar su estado etílico. 
Con la fiesta todavía encima, pues llegó con todo y mariachi, el empleado de Mario Alberto 

Cruz González, edil zacateco, aseguró no haber autorizado dicho acto y externó su abierto 
apoyo al candidato de la coalición Puebla Unida, Marcos Flores. 
En un ambiente de caos, los simpatizantes de la coalición 5 de Mayo tuvieron que lidiar con 

los simpatizantes del Partido del Trabajo, quienes se apropiaron sin permiso previo de la 
plaza pública para crear confusión entre los asistentes. 

Lo anterior provocó el enojo de los zacatecos, quienes consideran un abuso de autoridad de 
parte de funcionarios municipales. 
El desencanto y desconfianza hacia el candidato de Puebla Unida crece debido a que en 

Zacatlán la ciudadanía teme que se fragüe una elección de Estado debido a la complicidad 
entre el actual ayuntamiento encabezado por el priista Mario Alberto Cruz González y los 

candidatos de Puebla Unida. 
Arranca Tello 
En buena forma arrancó campaña el candidato de la coalición 5 de Mayo a la presidencia 

municipal de San Andrés Cholula, Gustavo Tello. 
Tello, quien lleva como candidato a regidor en el primer lugar de su planilla a Jorge Estefan 

López, hijo el director general de Bansefi, Jorge Estefan Chidiac, lo cual le ha abierto un 
buen de puertas el candidato del PRI-Verde, quien tiene enfrente una misión difícil: terminar 

con 18 años de gobiernos panistas en San Andrés, lo cual luce complicado mas no imposible. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2264 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Cuautlancingo, al banquillo de los acusados 
Don Filomeno Sarmiento, presidente municipal de Cuautlancingo, tiene mucho que explicarle 
a sus gobernados por qué al faltar pocos meses para que culmine su administración 

municipal, la ciudad de más de 55 mil 400 habitantes se ha visto sometida por la 
delincuencia, desde el crimen organizado hasta los atracos perpetrados por menores de edad 

guiados por consumados delincuentes. 
Deberá explicar por qué no atacó las recomendaciones de la Comisión de los Derechos 
Humanos contra elementos de su Policía Municipal por haber incurrido en faltas y abusos. 

Deberá explicar por qué su policía permitió que se establecieran casas de seguridad y 
centros de operaciones del crimen organizado dedicados al robo de hidrocarburos, a grado 

tal que este municipio adquirió un tercer lugar en casos de robos a Pemex y donde se 
establecieron bandas que se disputaron la plaza, a grado tal que uno de estos tiroteos dejó 
como saldo cuatro muertos y el mismo número de detenidos. 

Tendría que acudir a las unidades habitacionales y decirles “que no pasa nada” cuando es en 
estos puntos donde se reportan dos asaltos por día. 

Hospedaje de delincuentes 
Muchos de los vecinos de la región de Cuautlancingo han sido testigos del desfile de 
vehículos lujosos donde se transportan sujetos desconocidos que portan armas de grueso 
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calibre y que se pierden en las zonas residenciales sin que los policías municipales realicen 
siquiera el intento o la “finta” de tratar de perseguirlos. 

Para nadie de los vecinos del municipio de Cuautlancingo es extraño que su zona se haya 
convertido en corredor de las drogas, como la heroína, que en juntas auxiliares como en 
Sanctórum operen distribuidores de este enervante considerado el más peligroso para 

quienes lo llegan a utilizar. 
Pero lo más grave es que la Policía Municipal haya permitido el incremento de venta de 

drogas, de robos de vehículos, de atracos, porque de verdad se espera que sólo se trate de 
complacencia y no de contubernio. 
De los desechos a la inseguridad 

En marzo de 2013, un periódico local público la siguiente denuncia: 
“Aunque usted no lo crea, en pleno centro del municipio de Cuautlancingo existe un foco de 

infección e inseguridad que mantiene en jaque a la población. 
”Se trata de la barranca ubicada sobre la calle Margaritas, entre 5 de Mayo y 16 de 
Septiembre, un sitio que lejos de albergar las aguas residuales, luce cundido de basura y 

desechos orgánicos e inorgánicos como llantas, desechables, escombro, muebles viejos, así 
como animales muertos. 

”Cuando llueve, mire, hasta ni podemos pasar por todo de aquí de la barranca que está muy 
feo, vienen olores muy malos y en lo particular yo pido que, exijo, aquí ahora al presidente 
(municipal, Filomeno Sarmiento Torres), que pues nos arregle esta calle de Las Margaritas, 

esto es la calle Margaritas y vea cómo estamos”, dijo una habitante del lugar, Carmen 
Medrano.” 

”Incluso, este cuerpo natural sirve como refugio para algunos maleantes que aprovechan la 
falta de alumbrado público para atracar personas, abusar de ellas, graffitear paredes y 

drogarse a plena luz del día. 
”Mucha inseguridad, no tiene mucho, como un mes, que vinieron a tirar a una señora porque 
la querían violar, entonces se la trajeron desde por allá y la iban a tirar, agarraron al que la 

traía pero pagó la fianza y ya pagó, pero hay mucha inseguridad, según el presidente 
(municipal) dice que va a arreglar y está igual, vea cómo está todo bien feo”, señaló otra 

pobladora, Dolores Sarmiento Hernández. 
“A pesar de que en innumerables ocasiones los habitantes de Cuautlancingo han externado 
su preocupación al presidente municipal, Filomeno Sarmiento, éste muestra oídos sordos y 

simplemente mantiene abandonado el primer cuadro de la localidad. 
”Nuestros gobernantes deben tener voluntad, deben tener capacidad y deben de asumir su 

responsabilidad y sus cargos como tales, porque cuando un gobernante no termina su 
periodo y anda nada más como chapulín, brincando de puesto en puesto, éstos son los 
resultados, ellos bien y nosotros como ciudadanos seguimos estancados porque a ellos lo 

único que les interesa es andar haciendo política cada que hay elecciones y no trabajar por la 
comunidad”, aseveró un ciudadano de Cuautlancingo, Adán Pasten. 

“Ante esta situación los ciudadanos del municipio, ubicado en la zona metropolitana, exigen 
atención de sus autoridades o de lo contrario —dijeron— tomarán medidas drásticas”. 
Hasta aquí la nota. 

“Hasta cuándo.” 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2263 
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(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
Damián versus Marcelo 
Damián Hernández y Marcelo García Almaguer son dos nombres ligados íntimamente al 

futuro político de Enrique Agüera y Tony Gali. De ellos depende en gran medida la victoria y 
derrota de uno y otro candidato; sus aciertos y errores dan y quitan votos, posicionan y 

estatizan, solucionan y generan problemas. Suena cruel, pero Damián y Marcelo son héroes 
y villanos de poco reconocimiento y de tiempos efímeros. 
Una es la batalla que libran a los ojos del mundo los candidatos de Mover a Puebla y Puebla 

Unida, y otra es la que escenifican nuestros personajes de hoy. Sus golpes, fintas, cabeceos, 
avances y retrocesos pasan casi desapercibidos, son pocos los que les prestan atención y se 

detienen a echarles una mirada, sin embargo el resultado estratégico de Agüera y Gali 
depende de ellos. 
Las encuestadoras se encargan de valorar las campañas, de obsequiarles números a los 

candidatos, de decir quién va arriba y quién abajo; unas sostienen que Agüera es el puntero, 
otras que Gali, en fin, es su trabajo, se vale. Pero igual se puede evaluar el desempeño de 

Damián y Marcelo, aunque lo de ellos es más labor de percepción, de fijarse, de ver, de 
curiosear.  
Los dos son gente talentosa, operadores natos, tejedores finos de aguja y gancho; la 

diferencia, es que Damián se fue a meter a los dominios de Marcelo, a un terreno 
desconocido por él, a la jungla política, cuando lo suyo era la estrategia y la operación 

universitaria. ¿Son cosas distintas? Es de suponerse que sí y sufre para adaptarse al medio.  
Marcelo ha sacado ventaja de la ignorancia política de Damián, de su desconocimiento en las 

campañas. Es un abusivo en el sentido oficioso de la comunicación. Y se nota. Se nota en el 
despliegue publicitario, en la manera en que Gali lidera la agenda mediática, en el modelo de 
posicionamiento y de paso hasta en las relaciones públicas. Otro en lugar de Damián habría 

convertido el desliz de Gali en la Udla en una mina inagotable de riquezas y recursos.  
Incluso el mismo Marcelo se habría encargado de montar la mejor y más extraordinaria obra 

de teatro para que la juventud poblana repudiara a Agüera si Agüera hubiese hecho lo que 
hizo Gali. La experiencia pues está marcando la diferencia en esta lucha desigual entre un 
Damián impetuoso, pero desconocedor del terreno que pisa, y un Marcelo oficioso y con más 

astucia que un zorro. Lo suyo resulta interesante, anecdótico, que gane el mejor. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/11654-

dami%C3%A1n-versus-marcelo 
 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

150 años de la defensa de Puebla 
Ayer, 19 de mayo del 2013, se cumplieron ciento cincuenta años de uno de los hechos más 

gloriosos de la historia de Puebla: la defensa de la ciudad, que tropas mexicanas 
comandadas por el general republicano Jesús González Ortega, hicieron ante el sitio que 
tropas francesas dirigidas por el general francés Federico Elías Forey, habían impuesto a la 

capital del estado. 
Sesenta y dos días duró el asedio. Los poblanos, porque a diferencia de lo que ocurrió el 5 de 

mayo, en esta lucha participaron las clases populares de los barrios y colonias que rodean la 
ciudad, en apoyo de las tropas mexicanas, defendieron palmo a palmo, durante dos meses, 
las calles y avenidas de la que era la segunda ciudad del país. 
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Se dice que se abrían zanjas para impedir o estorbar el avance de los franceses y durante 
todo ese tiempo, los habitantes de Puebla sufrieron escasez de alimentos. Al final y cuando 

ya los víveres eran sumamente escasos y tampoco había suficiente parque para hacer frente 
a los europeos, el general González Ortega comunicó al enemigo su decisión de entregar la 
plaza, pero pedía se permitiera a los soldados mexicanos retirarse con honores militares. 

El francés Forey, se opuso y la decisión de González Ortega, fue la de quemar las banderas 
mexicanas para impedir que cayeran en manos del enemigo y destruir todas las armas. Se 

entregó con toda su tropa y cuando oficiales franceses le preguntaron ¿dónde está el 
parque? él tuvo una respuesta inmediata: “si hubiera parque, no estaría usted aquí”. 
Según muchos historiadores, la defensa y posterior caída de Puebla el 19 de mayo de 1863, 

fue uno de los hechos más gloriosos de la lucha entre republicanos y conservadores, 
apoyados éstos por la que entonces era la mayor potencia militar y económica del mundo. 

La ciudad de Puebla era tenida como enemiga de Juárez y partidaria del clero católico. Por 
eso el 5 de mayo, el comandante de los franceses, Lorencez, tuvo desplantes como el 
comunicar a sus jefes en París, que al frente de 6 mil franceses que superaban a los 

mexicanos en disciplina, espíritu de lucha, organización, era ya prácticamente dueño de 
México. 

Después de su humillante derrota, los mexicanos que comandaba Zaragoza, no llegaban a 
los 6 mil, tuvo que confesar que creyó en lo que se le habían dicho, que la ciudad de Puebla 
recibiría a los franceses con flores y arcos de triunfo, pues esa ciudad era enemiga de don 

Benito Juárez. Por eso pidió a su gobierno, un contingente de entre 15 mil y 20 mil hombres, 
así como material de sitio para poder tener éxito en la campaña emprendida. 

Era cierto que la burguesía poblana era enemiga de la República y lógicamente de Benito 
Juárez, pero había un sector importante de la población que no era tenido en cuenta, el de 

los barrios y pueblos circunvecinos, las clases populares pues, que salieron a disputar palmo 
a palmo el terreno de su ciudad, armados de palos y piedras logrando que lo que para los 
franceses era una victoria fácil, se prolongara durante dos meses, siendo uno de los sitios a 

una ciudad, en la historia de la humanidad, de mayor duración, por la lucha heroica de su 
pueblo. 

Al saber la caída de la ciudad de Puebla en manos del ejército francés, don Benito Juárez, 
que estaba en la capital del país, salió con todos los integrantes de su gobierno a San Luis 
Potosí, para desde allá seguir gobernando a México. 

La caída de Puebla también tuvo consecuencias entre los conservadores: una junta de 
“notables” se trasladó a Europa para ofrecernuestro país, a un príncipe extranjero, que 

pudiera gobernar a los mexicanos que según ellos y los europeos, era un pueblo 
ingobernable.  
Fue cuando vino Maximiliano y todo lo demás.  

Entre el poco ruido que se ha hecho a esta fecha gloriosa para Puebla, se ha montado una 
exposición fotográfica de la lucha escenificada en esta capital. Está en las instalaciones del 

teatro de Puebla, a un costado del Palacio municipal. Debe visitarla. 
Notas breves: Los diputados locales priistas, ofrecieron a su partido mantenerse unidos y 
trabajando en sus distritos, por el triunfo de sus candidatos a presidentes municipales y 

diputados. La promesa la hicieron ante el presidente estatal del PRI, Pablo Fernández del 
Campo y el delegado del comité nacional, Fernando Moreno Peña… Hoy en la ciudad de 

México, tendrá lugar una reunión entre la dirigencia nacional del partido Acción Nacional, 
comandado por Gustavo Madero y los senadores panistas. El problema que confronta el 
partido blanquiazul es grave, hay diferencias fuertes entre la coordinación de la fracción 

panista en el senado y la dirigencia nacional. Madero tiene todo el poder, de acuerdo a los 
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estatutos, de destituir a Cordero y nombrar un nuevo coordinador, pero los calderonistas y el 
propio ex presidente, se oponen. Felipe Calderón, que como presidente de la república, se 

metía en todo lo concerniente a su partido, ya como ex presidente y desde el extranjero, 
donde reside, se sigue metiendo. Eso tendrá que resolverse en esta semana… También en 
esta semana puede ser detenido, según nos informan, el exgobernador de Tabasco, Andrés 

Granier, acusado por su sucesor en la gubernatura, de malversación de fondos… En Acajete, 
un municipio cercano a la ciudad de Puebla, hay un fuerte lío entre la población y el 

presidente municipal Rogelio León Barranco. Resulta que éste ofreció poner todo su esfuerzo 
para la construcción de un hospital regional y para eso su Ayuntamiento compró tres 
hectáreas de terreno. Pero ahora resulta, que sin decir “agua va”, cambió de parecer y dice 

que el terreno ya fue donado para que en él se construya un campus de la Universidad 
Autónoma de Puebla. Esta semana la comisión pro construcción del hospital tuvo una 

reunión con el alcalde y por poco y llegan a “las manos”. Para evitar problemas se buscará la 
forma en que se construyan ambas obras, pero el descontento contra el munícipe, ya está 
planteado. Y quería ser candidato a diputado por su partido, el PRI… Las campañas para la 

presidencia municipal de Puebla capital, están creciendo: ya hay más propaganda de Enrique 
Agüera y también de Antonio Gali, los dos más fuertes aspirantes, uno del PRI, coalición “5 

de Mayo” y otro del PAN, coalición “Puebla Unida”. Según perciben algunos observadores: la 
campaña de Agüera está más dirigida a las clases populares y la de Gali, a las clases medias. 
En lo que se refiere a los candidatos a diputados, los que más destacan son Claudia 

Hernández, candidata para el décimo distrito de esta capital y Héctor Suleiman, candidato 
para el distrito 14. Esto en el PRI. Los candidatos a diputados locales por la coalición “Puebla 

Unida”, no son muy conocidos y se ha visto poco movimiento de sus campañas. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/11657-150-

a%C3%B1os-de-la-defensa-de-puebla 
 
(De Facto/Efraín Núñez) 

En el Congreso del Estado, propaganda disfrazada 
Ahora que en el Congreso del Estado presumen los "logros" alcanzados en materia de 

transparencia, alguien debería de avisarles a los diputados locales respecto a las 
restricciones que deben seguir durante el proceso electoral en su portal de internet. 
Y es que basta ingresar al mencionado sitio para percatarse de una especie de propaganda 

disfrazada que favorece al Gobierno del Estado. 
Aunque en el portal de internet de la administración estatal aparece una leyenda en el 

sentido de que "con fundamento en la Constitución y en el Código de Instituciones y 
Procesos Electorales del Estado de Puebla, del 5 de Mayo al 8 de Julio de 2013, se 
suspenderá la difusión y mensajes publicitarios del Gobierno del Estado, de sus 

dependencias y organismos descentralizados", en el portal del Poder Legislativo hacen caso 
omiso de dicha normatividad. 

Y en el sitio se difunden "las actividades" de los diputados locales acompañados de 
funcionarios estatales, quienes obtienen un beneficio indirecto. 
Pese a la restricción, dicha difusión disfrazada es enviada a las redacciones de los medios de 

comunicación a través de la cuenta prensa@congresopuebla.gob.mx. 
Tan solo la semana pasada (13 de mayo) se "informó" sobre la gira por el municipio de 

Huejotzingo de la diputada local suplente del PRI, Mirna Inés Toxqui Olivier, acompañada de 
funcionarios estatales. 
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Y más, el pasado 14 de mayo se difundió la inauguración de la escuela "Nueva Creación" por 
parte de la diputada panista, Myriam Galindo Petriz y secretarios de Gobierno en San Andrés 

Cholula. 
Por si fuera poco, el 15 de mayo pasado también se informó a través del portal respecto a la 
gira de trabajo por el municipio de Tepeyahualco del diputado suplente, Benedicto Cortés 

Díaz (Nueva Alianza), acto en el que también estuvieron presentes funcionarios estatales y el 
gobernador, Rafael Moreno Valle. 

Por si ya se les olvidó a los diputados, hay que recordarles que el artículo 41 de la 
Constitución Mexicana establece que durante el tiempo que comprendan las campañas 
electorales federales y locales y hasta la conclusión de la respectiva jornada comicial, deberá 

suspenderse la difusión en "los medios de comunicación social" de toda propaganda 
gubernamental, tanto de los poderes federales y estatales, como de los municipios, órganos 

de gobierno del Distrito Federal, sus delegaciones y cualquier otro ente público. 
El referido ordenamiento establece que las únicas excepciones a lo anterior serán las 
campañas de información de las autoridades electorales, las relativas a servicios educativos 

y de salud, o las necesarias para la protección civil en casos de emergencia. Lo cual, en 
efecto no es el caso. 

Por si no fuera suficiente, en el artículo 227 del Código Electoral se establece que "la 
propaganda, bajo cualquier modalidad de comunicación social, que difundan los poderes 
públicos, los órganos autónomos, las dependencias y entidades de la Administración Pública 

Estatal y Municipales o cualquier otro ente público deberá tener carácter institucional y fines 
informativos, educativos o de orientación social. En ningún caso esta propaganda incluirá 

nombres, imágenes, voces o símbolos que impliquen promoción personalizada de cualquier 
servidor público". 

Y para evitar las salidas comunes respecto al concepto de servidor público, es necesario 
subrayar que la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos lo define sin excepción. 
"Son Servidores Públicos las personas que desempeñen un empleo, cargo o comisión de 

cualquier naturaleza, en la Administración Pública Estatal o Municipal, en los Poderes 
Legislativo o Judicial del Estado, en las Entidades de la Administración Pública Paraestatal, 

así como las personas que administren, manejen, recauden, apliquen o resguarden recursos 
económicos Federales, Estatales o municipales, sea cual fuere la naturaleza de su 
nombramiento o elección". 

Luego entonces, los diputados son servidores públicos. 
¿Cómo explicar las omisiones? 

EN DOS DÍAS, CAMBIÓ LA ESTRATEGIA 
En dos días cambió la estrategia. 
Se dejó de invitar a los medios de comunicación a los actos de campaña, quizá como parte 

del reajuste. 
Las protestas no se hicieron esperar. Fueron expresas en las notas y en las redes sociales. 

Hubo respuesta.  
De la postura cautelosa y evasiva, el candidato pasó a las alusiones directas o veladas. 
Se le vio más agresivo con sus contrincantes y más amistoso con los medios de 

comunicación. El cambio se notó de inmediato. 
En el cuarto de guerra de Enrique Agüera asumen que los señalamientos continuarán, con 

una salvedad: 
No llevarán nombre y apellido, al menos no contra el gobernador Rafael Moreno Valle, pues 
en el entendido de los estrategas no es redituable golpear a un mandatario con buena 

aprobación social. 
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El objetivo de los dardos Agüera Ibáñez serán ahora las acciones de gobierno. La obra 
pública estatal, que necesariamente vincula a José Antonio Gali.  

¿Será efectiva la embestida? 
Eso lo deciden los electores el 7 de julio. 
Hasta el próximo lunes 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2988849.htm 
 

(En Punto) 
 
¿Ya sabe? 

La nota que este día publica EL SOL DE PUEBLA en portada muestra de manera clara una 
realidad: que una cosa puede ser lo que marcan el código y las autoridades electorales y 

otra, muy diferente, lo que ocurre en la realidad. 
Según esto, para no rebasar el tope de gastos de campaña que es de más o menos 1.7 
millones de pesos, los tres candidatos existentes a la presidencia municipal de Puebla 

tendrían que mantener un gasto diario inferior a 29 mil 879 pesos. 
¿Difícil?, sí, dirán los entusiastas y optimistas que crean que pueden ser cumplidos al pie de 

la letra los ordenamientos electorales. 
¿Imposible?, también, comentarán analistas más avezados y realistas en estos temas de las 
campañas electorales. 

Usted dónde se ubica. 
En verdad cree que Enrique Agüera Ibáñez, José Antonio Gali Fayad y Miguel Ángel Ceballos 

López ocuparán menos de ese dinero en su breve pero ajetreada e intensa vida de 
candidatos. 

Ceballos, del Partido del Trabajo, puede que sí. 
Sin embargo, los abanderados del PRI y del PAN seguro que no se sujetarán ni de manera 
remota al máximo de recursos que autorizó el Instituto Electoral del Estado (ya muy 

mermado en credibilidad) para las actividades de proselitismo. 
Tan solo un mitin de campaña, revela la misma nota, cuesta entre 100 y 150 mil pesos, ello 

sin contar la producción y colocación de pendones y otro tipo de propaganda gráfica de los 
abanderados que ya inunda las principales avenidas de la ciudad y que tiene un costo 
unitario (por pendón) de 15 pesos. 

Las playeras, gorras sombrillas y aplaudidores, más cualquier otro tipo de 'souvenir' que se 
le ocurra al equipo de los candidatos, va con un costo adicional. 

Ahora entiende por qué se antoja más que complicado no excederse de los recursos 
autorizados. 
Dura tarea tendrán los financieros de las campañas a la hora de rendir cuentas ante el IEE. 

Por eso se dice que, en lugar de contadores, lo que los partidos requieren son 'magos'. 
Y con razón. 

Claro, a menos que se tengan amigos en el organismo electoral que presten alguna ayuda. 
*** 
Parece que la tercera semana de campañas electorales en el municipio de Puebla seguirá una 

ruta más candente que las anteriores. 
Después de la metralla verbal que en los primeros días soltó Agüera en contra de Gali, sin 

decir su nombre, al criticar las obras de infraestructura sin beneficio social, sin "transformar 
la vida" de los ciudadanos, el ex secretario reviró este domingo al exponer que gracias a {el 
y al gobierno del estado se salvaron obras de la BUAP que se encontraban abandonadas. 

Rounds de candidatos y ex servidores públicos basados en el desempeño de la obra públicas. 
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Interesante. 
Y todo ello ocurre mientras los coordinadores de campaña de ambos abanderados, Jaime 

Alcántara Silva y Fernando Manzanilla Prieto, tratan de ponerse de acuerdo para celebrar el 
primer debate (y quizá el único) que sostendrán para los primeros días de junio. 
Se dice que Manzanilla está empeñado en llevar como patrocinadores y organizadores del 

encuentro a los integrantes de Actívate por Puebla, y que Alcántara hace lo propio con el 
Consejo de Organismos Empresariales. 

La guerra electoral en dos bandas. 
La de las descalificaciones (todavía tibias) entre los candidatos. 
Y la de los acuerdos (simulados) de los coordinadores.  

*** 
Alfonso Esparza Ortiz concluyó una semana exitosa para la BUAP, con acuerdos de 

colaboración con instituciones que nunca antes se habían vinculado con la Universidad, como 
Harvard y el Instituto Tecnológico de Massachusetts. 
El rector consiguió que investigadores y estudiantes de la BUAP vayan a las instituciones 

internacionales y que éstas envíen, a su vez, a integrantes de su comunidad para realizar 
proyectos conjuntos como las coediciones de libros de arte y establecer agendas culturales. 

Esparza ha decidido marcar el rumbo que quiere para la máxima casa de estudios. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

PUGNAS DE MADERO-CORDERO FISURAN AL PAN, AGRIETAN EL PACTO POR MEXICO; 
FRENARAN REFORMAS ESENCIALES DE PEÑA 

EL PACTO POR México avanza dando tumbos. Se fisura a cada golpe que recibe. Hace 
padecer a su creador, el Presidente Enrique Peña Nieto, quien debe aguantar unos meses 
más para sacar vivas las reformas estructurales que lo situarán en la cúspide de la fama 

internacional, no precisamente de la nacional. Las radicales hostilidades entre Gustavo 
Madero y Ernesto Cordero han llegado al extremo de la desunión política, debido a sus agrias 

e irreconciliables diferencias en sus visiones y enfoques dentro del Pacto. 
GUSTAVO MADERO AMENAZÓ la semana pasada (humillante, indignante situación para 
Ernesto Cordero): "Puedo removerlo hoy, puedo removerlo pasado mañana, puedo 

removerlo el martes o dentro de un año". Es una facultad que tengo para remover a los 
coordinadores del PAN en ambas cámaras. 

MADERO RESPONDIÓ ASÍ a la abierta rebeldía de Ernesto Cordero, quien junto con la 
mayoría de su bancada y apoyo del perredista Miguel Barbosa, presentaron una iniciativa de 
reforma político electoral que se adelantó, desconoce o sustituye la iniciativa que los 

pactistas enviarán a las cámaras para blindar los programas sociales, evitar que sus recursos 
sean utilizados por los gobernadores en la compra de votos en las próximas elecciones. 

CORDERO Y SENADORES panistas están hartos de que las iniciativas de reforma del pacto 
sean "negociadas en lo oscurito"; lleguen a la cámara con la recomendación de que "no se 
les quite ni un punto ni una coma". Tienen el convencimiento de que Gustavo Madero "el jefe 

está entregado" al servicio de Peña Nieto. 
DE 38 SENADORES azules la mayoría apoyan a Ernesto Cordero. Si Madero lo destituye, se 

constituirían en fracción parlamentaria independiente, lo que pondría de cabeza al pacto. 
Entre quienes podían sustituir a Cordero, si mañana martes no hay un acuerdo: Héctor 
Larios, Juan Carlos Romero Hicks, Javier Corral y Ernesto Ruffo. 
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A MADERO NO conviene césar a Cordero; desataría una reacción cismática en el senado y 
entre el panismo calderoniano. Ni a Cordero le vendría bien el choque, su cese y demás 

consecuencias que tomaría madero dentro de sus facultades.  
QUEDA, PUES, CLARO, que el Pacto por México nació condicionado, atado, cautivo y 
fragmentado. Es prisionero, instrumento en cautiverio de la trilogía que lo creó (Enrique 

Peña Nieto, Gustavo Madero y Jesús Zambrano), lo sostiene y controla. Lo hace marchar, 
flotar, aletargar, levitar con inaudito malabarismo político, al ritmo de sus estrategias, 

prioridades y requerimientos electorales; de sus necesidades y urgencias de supervivencia; 
de sus intereses y ambiciones de crecimiento; de sus objetivos de consolidación en el poder 
nacional.  

EL PACTO, PARADÓJICAMENTE, es unión y confrontación. Es una especie de pirinola en la 
que los pactistas Ganan Todo y Toman Todo. El Pueblo Pone Todo. Las clases populares 

Pierden Todo.  
DICEN LOS PACTISTAS que es un mecanismo democrático que busca el bien de México y los 
intereses nacionales. Sin embargo, no nació ni se retroalimenta de la consulta a los 

sentimientos y demandas de la nación. No nació de una idea, de un anhelo, ni busca edificar 
un proyecto nacional propio. Ni siquiera quiere cambiar el modelo económico que en 30 años 

de neoliberalismo mantiene estabilidad con estancamiento económico. 
ESTABILIDAD SIN EMPLEO y salarios de explotación. Extendida pobreza que consume a 52 
millones de mexicanos. Hambruna propagada que se combatirá con paliativos. Miseria, 

tristeza y desesperanza entre dos terceras partes de la población, a consecuencia de la 
insensibilidad social y humanitaria de los últimos 6 presidentes y cientos de gobernadores 

absortos en el poder y el enriquecimiento. 
LAS REFORMAS ESTRUCTURALES que los empresarios y sus cámaras elogian hasta la 

mentira están diseñadas para moldear y perfeccionar el modelo neoliberal globalizado, 
armado e impuesto a México desde los organismos internacionales: OCDE, FMAI, OEA, ONU, 
Banco Mundial, BID, Estados Unidos y la Eurozona. 

EL PACTO PROPONE la atractiva falacia de convertir a México en una potencia económica 
mundial si el capital extranjero llega a invertir en petróleo, electricidad y telecomunicaciones. 

EL MISMO INCENTIVO que planteó López Portillo en el boom petrolero. El mismo engaño de 
Carlos Salinas con la firma del TLC. México, 30 años montado en las falsas promesas de un 
nuevo milagro apuntalado por la inversión extranjera y el libre mercado. Lo que tenemos es 

un modelo de profundas desigualdades.  
¿POR QUÉ LA INVERSIÓN extranjera no ha transformado a México como hizo a China la 

segunda potencia mundial en un lapso casi similar? La economía mexicana, el mercado y el 
consumo interno están híper atrofiados. 
A LA INVERSIÓN EXTRANJERA se le da hasta lo que no pide. A la micro, pequeña y mediana 

inversión autóctona la más profunda frialdad. El modelo exportador-importador ha sido un 
fracaso. Este año nos dejará un déficit en la cuenta corriente de la balanza de pagos de 17 

mil 400 millones de dólares, dice Agustín Carstens.  
EL PRECARIO CRECIMIENTO económico ha decaído más en el primer trimestre. El gobierno 
anuncia recortes al gasto. Peña proclama como salvación reactivadora la aprobación de las 

reformas estructurales. Que la inversión extranjera venga a salvar a México. ¿Qué ha hecho 
entonces estos 30 años el capital fuereño? He ahí la misma ficción. 

LA OCDE NO nos deja mentir. En abono a la invitación que viene haciendo Enrique Peña al 
capital extranjero para que invierta en PEMEX, el viernes pasado le "aconseja "IR MÁS 
LEJOS" en dicha apertura Y como si el pueblo viviera en jauja, le recomienda "aplicar el IVA 

a alimentos y medicinas". 
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IRÓNICAMENTE LA OCDE no le pide al presidente cortar de tajo las "exenciones y regímenes 
fiscales especiales" a las grandes corporaciones, culpables de la baja recaudación, de la 

injusta redistribución de la riqueza.  
EL PACTO TIENE sus paradojas electorales. Sus aliados nacionales son feroces adversarios 
en las elecciones en 15 estados. El PAN juega desesperadamente su supervivencia política 

tras su naufragio presidencial. Ya no puede perder más de lo que le queda. 
EL PRI SE afana en el carro completo para borrar a la oposición del mapa de la competencia. 

EL PRD ansía oxígeno y credibilidad popular para superar la crisis, el enorme hueco que le 
dejó la salida de López Obrador, llevándose a la izquierda moderna y mayoritaria. 
EN PUEBLA RAFAEL Moreno Valle juega dos boletos. Uno en la plaza estatal, con Antonio Gali 

como punta de lanza en la elección municipal. Con el otro busca la candidatura presidencial 
del PAN en 2018. Sin el triunfo en Puebla no le alcanzará para la segunda ronda. 

AL GOBERNADOR SE le planteará una encrucijada si el enfrentamiento Madero-Cordero se 
ahonda. Entonces tendrá que desanudar la paradoja en que ha caído. Siempre ha estado con 
Ernesto Cordero. En Puebla dio su apoyo incondicional a Peña Nieto y al Pacto por México. 

¿Apoyará a Madero? ¿Se solidarizará con Cordero? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*RMVR les llega a los maestros  
*Gali, incómodo ante estudiantes 

Una vez más se comprueba el amasiato que trae el inquilino de Casa Puebla con los líderes 
del SNTE poblano. 

A falta de su protectora, la presidiaria Elba Esther Gordillo, se ha dedicado a echárselos a la 
bolsa con prebendas. 
Lo que no se ve es lo que reciben como líderes. 

No crea usted, amable lector, que Emilio Salgado Néstor de la sección 23 que aglutina a los 
maestros federalizados, y Jorge Luis Barrera de la Rosa, de la 51, que es de los del estado, 

se quedan con las manos vacías. 
La política que está aplicando el inquilino con ellos es darles para que queden bien con los 
maestros. 

No es ninguna casualidad que antes de las elecciones del 7 de julio les esté dando muchos 
regalos a los docentes. 

Por si fuera poco, ahora les va a regalar casas. 
Claro, “a los mejores maestros”. 
Van a ser 500 casas a igual número de docentes. 

Es decir, todos los demás no son buenos maestros. 
 Que son los primeros lugares en carrera magisterial. 

Que también para los de Prueba Enlace. 
¿Éstos son los mejores maestros? 
Según la clasificación oficial. 

No es de dejarse reconocer la labor de los y las docentes. 
Eso merece todos los respetos. 

Lo que está criticándose es que el inquilino tome a los líderes magisteriales como sus arietes 
para jalar a los maestros en sus planes electorales. 
En una palabra: 

Quiere su voto. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Mayo de 2013 

 
 

 33 

Lo he dicho y lo seguiré repitiendo. 
Sabe que los partidos de la coalición no podrán por sí solos, obtener el voto necesario para 

dar el triunfo a los candidatos de Puebla Unida. 
Necesita de los maestros. 
Ellos fueron los que le dieron el voto del triunfo en 2010. 

Los quiere de vuelta. 
Por eso, tantas prebendas. 

¿Por qué hasta ahora? 
Tenía diez años en que el gobierno estatal no otorgaba basificaciones. 
Pues ahora, antes del 7 de julio, ya se las dio. 

Promete más. 
Sacó de las arcas del estado 180 millones de pesos para distribuirlos en reconocimientos a 

quienes han cumplido de 20 a 40 años de servicio. 
Esto, antes del 7 de julio. 
Hoy coloca la primera piedra de la unidad habitacional para “los mejores maestros”. 

Vamos a ver que otra cosa inventa de aquí al 7 de julio. 
Lo más importante, cómo los tratará después de las elecciones a presidentes municipales y 

diputados locales. 
¿Los seguirá apapachando? 
El inquilino se las sabe cobrar. 

De eso no hay duda.  
LA PESADILLA  

Un comentario confidencial hace ver a este reportero que el equipo de asesores de José 
Antonio Gali Fayad, candidato de la coalición Puebla Unida, ya no saben qué hacer para 

recuperar imagen ante los jóvenes. 
Desde aquel suceso con alumnos de la Universidad de las Américas, en el que ante el 
rechazo de varios de ellos, actuó con prepotencia para exigir que fueran desalojados del 

lugar en donde estaba, en redes sociales hay muchas críticas de jóvenes estudiantes de 
diferentes instituciones. 

Dice que cada vez que acude a un sitio en donde hay jóvenes, se preocupa que vayan a salir 
otros rechazos. 
De eso, el personal de su seguridad personal y de campaña, lo primero que hacen antes de 

que llegue su candidato, es ver con que gente va a encontrarse. 
En el poco tiempo que falta de campañas, es difícil que pueda enmendar este error garrafal. 

Eso demuestra su inmadurez. 
Su falta de sensibilidad. 
Los jóvenes ya tienen  una imagen de él. 

Enemigo de ellos. 
Cerrado al diálogo. 

Sobre todo a ser tolerante. 
Saber escuchar. 
Eso en lugar de actuar arbitrariamente. 

Allá él y su mala cabeza 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-20/mirador 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Conspiración antiAgüera desde las redes del poder 

De las instalaciones de un medio impreso, una estación de radio y un canal de televisión del 
estado de Puebla salen desde el arranque de la campaña electoral los ataques en redes 

sociales en contra de Enrique Agüera. 
Desde las IPs de dichos lugares se difunden miles de mensajes ofensivos, aprovechando por 
ejemplo los famosos Trending Topic en Twitter: #CompadrePrecioso #AdóptameAgüera y 

#LadyBUAP. 
Lo que llama fuertemente la atención a los espías cibernéticos federales es que los mensajes 

antiAgüera salen de las mismas cuentas que en marzo respaldaban 
#TianguisTurísticoPuebla2013 o en febrero el #2InformeDeGobierno o en el 2012 
#5DeMayoFiestaEnPuebla o hace una semana #PueblaEstáDeFiesta. 

¿Se trata del uso del erario para combatir al candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique 
Agüera, o de una acción concertada de tales medios de comunicación? 

¿O estamos ante una acción de infiltración a gran escala del gobierno del estado para 
favorecer a Puebla Unida y echar mierda al abanderado de la alianza 5 de Mayo? 
Usted se preguntará a estas alturas ¿de qué medios de comunicación se hablan y quiénes se 

encuentran detrás de dicha conspiración antiagüerista? 
La información obtenida por Al Portador revela que el medio impreso es el Diario Cambio, el 

radiofónico Radio Oro y la Televisión es Puebla TV. 
Este reportero indagó y encontró que la difusión de la campaña contra Agüera 

aparentemente sería del desconocimiento de los propietarios de Cambio y Radio Oro, pero su 
sistema de cómputo ha sido usado para tal propósito, mediante la vinculación de las Ips. 
En el caso de Puebla TV se desconoce si se cuenta con la autorización, lo que sí se pudo ligar 

es que la responsable de redes sociales de Puebla Comunicaciones responde al nombre de 
Michelle Olmos, quien a su vez mantiene relaciones profesionales con Cambio y Radio Oro. 

En el medio impreso, Juan Carlos Oseguera, su pareja, tiene un cargo directivo y en el 
segundo medio su socio, Alfredo Gómez, colabora. 
La semana pasada, el tuitero Enrique Aquino documentó la existencia de cuentas bots y ligó 

a la señorita Olmos a la campaña de Puebla Unida, lo que motivó un agrio debate en la red 
social con el socio de Cambio, Arturo Rueda, por defender a Michelle. 

En Comunicación Digital se localiza la punta de lanza de una campaña negra desde el poder 
que ha sido descubierta y amenaza con transformarse en un escándalo de enormes 
proporciones. 

¿Quién será la mano detrás de todo esto? 
Más allá de los ataques que involucran a medios contra un candidato, lo que está de fondo 

es el uso de recursos públicos, pues se emplearon oficinas, personal y cuentas del gobierno 
para atacar al enemigo de Puebla Unida. 
Tan documentado traen el asunto en el ámbito federal que este fin de semana llegó un grupo 

de 20 operadores políticos… 
Mañana le sigo, porque ingenuamente comenzaron a borrar cuentas y en algunos cambiarles 

de nombre, aunque las ligas están documentadas. 
Las pruebas, pues. 
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10271&Itemi
d=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Subirá el PRI a Moreno Valle al ring electoral 
El pasado miércoles se llevó a cabo una reunión urgente en la sede del PRI nacional para 

analizar la coyuntura electoral de Puebla y revisar la estrategia que hasta el momento ha 
ensayado el tricolor. 
Fernando Moreno Peña, delegado del partido en el estado, llevó a la mesa la propuesta de 

cambiar las formas y tonos de la campaña y acercarle más el fuego al gobernador Moreno 
Valle. 

Según el priista, golpeando directamente al mandatario estatal se podrán obtener mejores 
resultados que centrándose en la propuesta electoral de sus candidatos, argumento único y 
contundente que sirvió para convencer a la plana mayor que hoy toma las decisiones 

importantes en el PRI. 
La parte medular de esta nueva etapa va mucho más allá de denunciar la supuesta 

intervención del ejecutivo en la elección y la influencia con la que supuestamente manipula a 
su antojo a los organismos electorales. 
Se trata de exhibirlo mediáticamente junto a personajes con los que creció políticamente y 

que hoy enfrentan procesos penales por actos de corrupción y enriquecimiento ilícito. 
Elba Esther Gordillo y César Nava, por ejemplo. 

Según los estrategas, ya se tienen sendas fotografías de los tres juntos en diferentes etapas 
y coyunturas de su vida política, las cuales serán utilizadas en espectaculares, spots de 

televisión y filtraciones a periodistas nacionales para “vestir” notas y columnas críticas. 
Si bien es radical, el cambio que ensayará el tricolor en los próximos días no debe ser 
considerado como sorpresivo. 

Es obvio que el auténtico jefe y estratega de campaña de la alianza Puebla Unida, es  Rafael 
Moreno Valle, el amo y señor que lo ha decidido todo en esta coyuntura política. 

Nulificada la tibia oposición del panismo dogmático a través de la compra de conciencias y 
los acuerdos cortoplacistas al más alto nivel, el gobernador ejerció el tan anhelado papel de 
“gran elector” y con un simple movimiento de su dedo índice palomeó o vetó proyectos 

políticos a conveniencia. 
Además, Moreno Valle ha decidido subirse al ring electoral al incluir su imagen en la 

estrategia mediática de posicionamiento de los secretarios de su gabinete con proyecto 
político. 
El caso más evidente fue el del ex titular de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, hoy 

candidato oficial a la alcaldía, en donde además de la publicidad, los apoyos en corto y en 
público fueron evidentes y no dejaron nunca lugar a dudas de quién era el favorito del 

gobernador para la contienda. 
La manera en la cual se intensificó la realización de obra pública en la ciudad y la zona 
conurbada, con las consecuentes giras encabezadas por el mandatario y su delfín, le 

permitieron tener una presencia mediática diaria que no tuvo ningún otro aspirante a la 
alcaldía. 

Por todo lo anterior y porque confía en los números que reflejan un muy buen nivel de 
aceptación ciudadana a su mandato, Rafael ha decidió convertirse en una presencia virtual 
en la boleta electoral y transformar el proceso de julio en un claro y abierto referéndum a su 

gobierno. 
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Si bien no compite oficialmente en la elección, se ha convertido en el candidato a vencer 
para el priismo. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10277&Itemi
d=71  
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Un Candidato Severamente Ignorante 
Lo cuento como me lo platicaron: 
Charlie Villalbazo Giorgana, joven miembro de la dinastía Jiménez Giorgana, acudió a una 

reunión en Pahuatlán en su calidad de candidato a diputado local de la Coalición 5 de Mayo 
por el distrito 25 con cabecera en Huauchinango. 

Una vez en el acto partidista, uno de los organizadores le preguntó que a qué se debía su 
presencia en ese municipio Serrano. 
Charlie respondió que como seguramente todos estaban enterados él era el candidato a la 

diputación del PRI y el Verde, por lo que requería el apoyo y el trabajo activo de los priistas 
de la región. 

Los convidados se miraron consternados entre sí y dibujaron una mueca que parecía una 
sonrisa: una sonrisa que parecía una mueca. 
Alguien tosió. 

Otros más se movieron en sus sillas. 
El priísta más conspicuo de la zona por fin rompió el incómodo silencio y pronunció estas 

palabras que parecen salidas de alguna obra del Teatro del Absurdo: 
"Mire, señor candidato: si quiere nuestro apoyo, pues lo va a tener, nada más que no creo 

que le sirva de mucho porque resulta que gracias a la redistritación nuestro municipio pasó a 
formar parte del distrito 26, con cabecera en Xicotepec de Juárez, por donde es candidato el 
licenciado Carlos Barragán, a quién ya le estamos dando todo nuestro apoyo". 

Cuentan que Charlie dibujó una mueca que parecía una sonrisa: una sonrisa que parecía una 
mueca. 

Luego, entre toses, flemas y movimientos de sillas, se levantó y se despidió más que 
presuroso. 
Esta historia, por cierto, me recordó otra por el mismo estilo. 

Se la cuento al lector. 
Manuel Bartlett, el Demócrata, era gobernador del estado, en tanto que Arturo Ruiz de 

Chávez, célebre ex músico de Lobo y Melón, era el delegado especial del CEN del PRI en 
Puebla. 
Don Arturo tuvo a bien invitarme a cenar en el hotel "Mi Ranchito", ubicado a la entrada de 

Xicotepec. 
Llegué al lugar. 

Le avisaron al delegado. 
Me subieron a su Suburban prieta. 
Don Arturo se despidió de algunos precandidatos a la Presidencia Municipal. 

Luego subió y le dijo al célebre "Pollo" que fuera a "La Choza de los Compadres". 
—Mejor cenamos ahí, Mario Aberto. ¿Qué le parece? 

Asentí de inmediato. 
Vino entonces la revelación que me hizo pensar en Ionesco o en Beckett: 
"Qué curioso que una sola calle divida dos municipios, ¿verdad?". 

Tosí nervioso. 
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—¿Cómo, don Arturo? No entiendo. 
—Sí. Qué curioso que una calle divida a Xicotepec de Villa Juárez. 

Caí en la cuenta que Ruiz de Chávez no sabía que Villa Juárez se había convertido hacía 
muchos años en Xicotepec de Juárez. 
Volví a toser nervioso y le aclaré el punto al encargado de elegir a los prospectos a 

presidentes municipales y diputados en todo el estado. 
Sobra decir que don Arturo dibujó una mueca que parecía una sonrisa: una sonrisa que 

parecía una mueca. 
Palou, su Estancia Parisina y la Democracia en Tiempos de Bartlett. Javier Palou es el último 
de los mohicanos. 

Tozudo como pocos, obsesionado con la democracia, Javier dejó una grata y ya larga 
estancia parisina para venir como candidato de Movimiento Ciudadano por el distrito 12 de 

Puebla. 
O eso creía él. 
O eso le dijeron. 

Javier quemó sus naves en el Sena y regresó a Puebla para reunirse con Dante Delgado y 
José Juan Espinosa. 

Lo recibieron con abrazos y buenos deseos. 
Se tomó las fotos de campaña. 
Le entregaron las lonas de rigor y ese material de precampaña que nunca falta en estas 

temporadas. 
Empezó a trabajar. 

Contrató gente. 
Se puso a hacer diagnósticos. 

De pronto, una noticia le partió el alma: Movimiento Ciudadano iría en una candidatura 
común con la coalición Puebla Unida en el distrito 14. 
En consecuencia: la candidata sería Susy Riestra, hermana de Mario y Rodrigo, y no él. 

Javier buscó sin éxito a los dirigentes que lo hicieron volver de París. 
Fue entonces cuando decidió interponer un recurso ante Movimiento Ciudadano y luego ante 

un tribunal del Distrito Federal. 
Él lo cuenta mejor: 
"A partir de ese momento el Partido tenía 48 horas para subirlo a sus estrados y hacerlo 

público y 24 horas más para enterar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
en la sala regional del Distrito Federal, cosa que tampoco realiza, haciendo caso omiso a sus 

obligaciones legales. Ante esta situación presento el día 10 de Mayo el mismo documento, 
más una demanda por omisión en contra del Partido Movimiento Ciudadano en la Sala 
Regional del Tribunal en el Distrito Federal, quien recibe y le da un número de expediente 

SDF-JDC-75-2013 y sube a sus estrados y lo hace público en su página electrónica después 
de estar en turno, el día de hoy 16 de mayo en sesión pública se me ha dado la razón en un 

primer juicio y han multado al Partido Movimiento Ciudadano con el equivalente a dos mil 
quinientas veces el salario mínimo diario en el Distrito Federal, equivalente a 161,900 pesos, 
por no dar cumplimiento a los artículos 17 y 18 de la Ley General del Sistema de Medios de 

Impugnación en Materia Electoral, considerando como grave la omisión de la dirigencia 
estatal de Movimiento Ciudadano." 

En estos días Javier sabrá si existe la justicia poética en México o si las cosas siguen igual 
que en los tiempos del Demócrata Bartlett. 
De ganar ante el tribunal podría reponerse el procedimiento para designar candidato, lo que 

afectaría severamente a Susy Riestra y a Puebla Unida en el distrito 12. 
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Las gárgolas están por cantar.  
Un Estefan en la Planilla de Tello. Charbel Estefan López, hijo del talentoso Jorge Estefan 

Chidiac, llegó por sus propios méritos al equipo que acompaña desde este domingo a 
Gustavo Tello, candidato de la Coalición 5 de Mayo a la Presidencia Municipal de San Andrés 
Cholula. 

Charbel es candidato a regidor en esa planilla y antes había sido el presidente de la 
Fundación Colosio, filial San Andrés. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5388 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Sólo el día de las elecciones, PRI y PAN se gastan 11 mdp en la capital 

El tope de gastos es de apenas 1.73 mdp en la ciudad de Puebla 
En 26 municipios de Puebla, la oposición al PRI ha sufrido fracturas 
Juan de Dios Bravo estuvo a punto de morir por una trombosis 

El domingo pasado le decía que los topes fijados por el Instituto Electoral del Estado para el 
actual proceso electoral son absurdos, por no decir ridículos, a luz de lo que en realidad se 

gastan los partidos y coaliciones, sobre todo en la capital poblana. 
Hoy le tengo algunas cifras, reveladas por un operador electoral con amplia experiencia en el 
ramo. 

Según este informante, tanto el PRI como el PAN están pagando 200 pesos por semana a 
sus promotores, es decir a los responsables de identificar, casa por casa y sección por 

sección, a sus potenciales votantes, mismos a los que irán visitar el domingo 7 de julio para 
que ese día salgan a sufragar por el candidato o coalición que estén apoyando. 

Tanto el PRI como el PAN tienen cerca de 40 mil promotores, cada uno, sólo en la capital del 
estado. 
Las cantidades que se mueven para pagar representantes de casilla, representantes 

generales, movilizadores y coordinadores de zona durante el día de la jornada electoral, son 
millonarias. 

Sólo en representantes de casilla, cada coalición eroga 447 mil 600 pesos, considerando 300 
pesos por cada una de las 1,492 casillas que se instalan en el municipio de Puebla, entre 
básicas y contiguas. 

Alrededor de 225 mil pesos en 150 representantes generales, considerando uno por cada 10 
casillas o uno por cada cinco secciones electorales. 

Seis millones de pesos en 40 mil movilizadores, a razón de 150 pesos a cada uno. 
Y 4.7 millones de pesos en 4 mil 700 coordinadores de zona, que son los responsables de 
supervisar el trabajo de los movilizadores, que ese día deben hacer que sus más de 400 mil 

promovidos (potenciales votantes) en el municipio de Puebla salgan a votar. A cada 
coordinador de zona se le entregan mil pesos. 

Lo anterior significa que sólo el día de la jornada electoral el PRI y el PAN se gastarán cada 
uno más de 11 millones 300 mil pesos, es decir 6.6 veces más del tope de campaña fijado 
por el Instituto Electoral del Estado para la elección de presidente municipal de Puebla. 

Y ya ni hablar de los gastos en propaganda, utilitarios, medios de comunicación, redes 
sociales y sueldos de sus operadores de campaña. 

EN CORTO 
Un reporte interno del PRI revela que así como ellos han perdido cientos de militantes en 
este proceso electoral, lo mismo ha ocurrido con el PAN, el PRD y otros partidos en 26 

municipios de la entidad. 
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Según esta radiografía, Acción Nacional ha sufrido fracturas importantes en los municipios de 
Ixtacamaltitlán, San Pedro Cholula, Chietla, Palmar de Bravo, Xicotepec, San Martín 

Texmelucan, San Andrés Cholula, Cuatlancingo, Huaquechula y Acatlán. 
El PRD, en Zacatlán, Tecamamchalco, Tlapanalá, Jolalpan,Izúcar de Matamoros, Tlanepaltla y 
Huauchinango. 

Y el Panal en Cuetzalan y Tepanco de López. 
  

*** 
El delegado federal de Liconsa en Puebla, Juan de Dios Bravo Jiménez, acaba de abandonar 
el hospital al que ingresó de urgencia hace unos días, como consecuencia de una trombosis 

que casi acaba con su vida. Los problemas comenzaron en una pierna, que se le inflamó, y 
luego en los pulmones por la presencia de algunos coágulos, que estuvieron a punto de 

provocarle un infarto. 
*** 
Aprovechando el proceso electoral, Antorcha Campesina realizará este miércoles una marcha 

y un plantón frente a Casa Aguayo para demandar un conjunto de obras en Tecomatlán, 
cuna de esta organización, y otros municipios de la Mixteca y la Sierra Norte. 

Los antorchistas tienen previsto movilizar a unas ocho mil personas para exigir la 
terminación de los trabajos del hospital de Tecomatlán —que debieron concluirse el 5 de 
mayo—, la construcción de una unidad deportiva y un hospital en Huitzilan de Serdán, de un 

salón de usos múltiples en Chiconcuautla y de otras obras menores en la región de 
Huauchinango, entre ellas el pago a 33 maestros de diferentes bachilleratos. 

*** 
El Club de Empresarios recibirá este lunes y martes a los candidatos a la presidencia 

municipal de Puebla de las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo, por invitación del 
presidente del organismo Antonio Yitani Maccise. 
José Antonio Gali Fayad, de la alianza Puebla Unida —integrada por el PAN, PRD, Panal y el 

partido estatal Compromiso por Puebla— acudirá este lunes a un desayuno en el Segundo 
Piso del Hotel Presidente Intercontinental, donde se localizan las instalaciones del Club. Y el 

martes lo hará el abanderado de la coalición 5 de Mayo —formada por el PRI y el PVEM—, 
Enrique Agüera Ibáñez, en el mismo lugar y a la misma hora. 
*** 

Y hasta mañana. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Comunicado para Enrique Agüera Ibáñez 
Según el Brujo mayor y algunas encuestas, tú serás el próximo alcalde de Puebla. Puede ser 

siempre y cuando los hados o los huesitos o las estrellas o los espíritus no hayan cuenteado 
al nigromante poblano en cuestión, cuyo porcentaje de aciertos le han hecho algo así como 
un hechicero confiable. 

Lo mismo vaticinan los sondeos de especialistas en la ciencia demoscópica cuyo trabajo —
ellos lo dicen— nunca ha obedecido a ninguna línea o incentivo pecuniario (concedámosles el 

beneficio de la duda a pesar de lo que opinan sus pares, los que contrataron tus rivales). 
En fin. Si la elección municipal te resultara favorable, además de incentivar tu regodeo y 
validar el éxito que te ha perseguido, se confirmaría el augurio basado en la magia así como 
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el pronóstico digamos que científico, circunstancias que debo contrastar con la duda, 
pregunta que seguramente se hacen tus cercanos colaboradores: 

¿Qué pasaría si la alquimia arcana y la coincidencia de astros te beneficiaran?   
La lógica indica que para empezar tendrías que enfrentarte a un gobernador sonriente sí (ya 
aprendió a comer sapos sin hacer gestos) pero con el orgullo muy lastimado debido a que le 

fallaron todas sus previsiones: desde las legislativas hasta las humanas, políticas, 
mediáticas, propagandísticas, burocráticas, partidistas y personales. Para enfrentarte a esos 

malos ratos tendrías a tu favor el apoyo moral (y el político, obvio) del presidente Enrique 
Peña Nieto, espaldarazo que sin duda te ayudaría a paliar los efectos nocivos, consecuencia 
de lo que te prepararon los estrategas del morenovallismo desde antes de que fueras 

candidato a presidente municipal. Ya lo sabes pero hay que repetirlo para que lo recuerden 
los lectores: la guerra sucia basada en tu solvencia financiera y antecedentes periodísticos, 

muchos de éstos inducidos por enemigos poderosos. Algunos le llaman fuego amigo y otros 
le dicen artillería mediática alquilada. En el mismo tenor están las verdades a medias 
manejadas por la gente hostil a tu proyecto o, para precisar, coincidentes con el propósito de 

tu adversario en esta guerra donde a todo aquello que puede ser positivo para ti le han 
puesto sordina (auditorias, calificaciones y evaluaciones históricas o reconocimientos a tu 

rectorado), mientras que a lo negativo (reportaje de Denise Maerker, por ejemplo) le 
colocaron amplificadores de potencia conectados a las redes sociales. 
Hay otro dato que te manifiesto en este primer comunicado, testimonio público que requiere 

de tu opinión directa, auténtica, sincera y sin el barroquismo que utilizan los políticos 
poblanos: 

Cuando el Brujo mayor hizo su augurio y los encuestadores sus predicciones demoscópicas, 
aún no había aparecido en la lista oficial del Instituto Electoral del Estado (IEE) el nombre de 

Miguel Ángel Ceballos. Esta participación programada por los enemigos del PRI y desde 
luego los tuyos, podría incidir para modificar lo que fue el primer aviso de la magia y la 
ciencia porque en ese tipo de adelantos nunca aparece la traición como factor esotérico o 

demoscópico. Como prueba histórica ahí está las felonías de Judas y de Bruto. Entonces no 
había encuestadores científicos pero sí existían los agoreros, adivinos y previsores que 

alertaron al Nazareno y al César. Sin embargo, los dos personajes (uno divino y el otro 
terrenal) cayeron víctimas de la apostasía. 
¿Cuál es pues tu estrategia para evitar que el tal Ceballos le quite votos a tu causa a cambio 

de unas cuantas monedas o la promesa de pasar el resto de sus días políticos en el cielo azul 
que le ofrecieron los panegiristas del gobernador o quiénes se hayan arrogado esa 

condición? 
Mientras conocemos tus respuestas, te recuerdo lo que me comentaste en un encuentro 
casual en el Centro Comercial Angelópolis (aún no eras candidato del PRI a la alcaldía de 

Puebla. Lo repito de memoria): 
“Si yo llego a la presidencia municipal haré de Puebla una gran ciudad. No permitiré que 

nadie gane un peso más que el estipulado por ley. No habrá negocios, ni concesiones, ni 
contratos a los cuates y menos aún el llamado diezmo. Puebla cambiará para convertirse en 
un ejemplo de desarrollo urbanísticos y social”. 

Ahora ya eres candidato y pregunto: 
De cumplirse el vaticinio del Brujo mayor, ¿cumplirías aquello que dijiste y dirás sin acogerte 

al borrón y cuenta nueva o pretextar los efectos del enfrentamiento que apunto líneas 
arriba? 
Nota bene: 

El próximo comunicado será para Tony Gali Fayad. 
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http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/comunicado-
para-enrique-agueera-ibanez?category_id=62 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 

Facundo Rosas. Voto de confianza 
A diferencia de lo que algunos diputados, otros actores políticos, un tanto de analistas de la 

información, opositores, uno que otro político disfrazado de dirigente empresarial y más 
fauna nociva piensan sobre Facundo Rosas Rosas, creo que la del ahora Secretario de 
Seguridad Pública de Puebla, fue una excelente designación del gobierno de la República. 

Creo, insisto, que Enrique Peña Nieto, Miguel Angel Osorio Chong y Manuel Mondragón y 
Kalb, acertaron en enviar a Puebla a un experto en seguridad pública. Más aun, a un 

personaje ya probado en eso de la seguridad pública en puntos críticos como Ciudad Juárez. 
Es más, me atrevería a pensar que a Facundo lo mandaron de vacaciones a Puebla. 
La seguridad pública en Puebla no es un problema si nos comparamos con ciudades como 

Ciudad Juárez, Monterrey, Tijuana y qué decir de estados como Michoacán, Guerrero, 
Zacatecas y Tamaulipas. 

Bueno, Puebla es otra cosa. Lo cierto es que los asaltos a mano armada a quienes salen de 
los bancos, así como el robo a transeúntes (estudiantes, amas de casa, trabajadores, etc.) 
son de todos los días y muestran la incapacidad absoluta del gobiernos panistas de Eduardo 

Rivera, Dolores Parra Jiménez (la alcaldesa poquitera) y de Miguel Angel Huepa (el inepto 
morenovallista) para atender la seguridad pública. Y es que la alarmante inseguridad se 

registra especialmente en los municipios de Puebla, San Pedro y San Andrés Cholula. 
El caso es que Facundo Rosas Rosas, es desde mi modesto punto de vista, la mejor 

designación que para Puebla han hecho el Presidente Peña, su Secretario de Gobernación, 
Osorio Chong y el Comisionado de Seguridad, Mondragón y Kalb. 
 Exactamente el día que Facundo asume el cargo, saludé a un General del Ejército, retirado, 

quien me dio merecidas y excelentes referencias del entonces, nuevo funcionario y la 
verdad, le creo más al General que a los actores políticos de Puebla. 

Ojalá y Facundo no me decepcione; ojalá que ponga orden al desorden que dejó su 
antecesor y ojalá que no se venda por unos cuantos pesos, haciendo operativos ficticios en 
la 46 poniente (zona de venta de autopartes robadas) y extorsionando a cuanto table dance 

se le ponga enfrente. Ojalá Facundo, ojalá. 
El Verdugo 

Dice Martha Erika que suspenderán programas sociales para evitar que los delegados (los 
suyos) actúen por sus pistolas. El Verdugo dice: debería empezar por casa. 
Gracias 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/facundo-
rosas-voto-de-confianza?category_id=62 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

La alternancia 
Salvo una excepción, desde hace seis trienios el municipio de Puebla ha vivido la alternancia 

política, ese fenómeno caracterizado por el cambio consecutivo de partido en el poder, 
alimentado por la aspiración de renovación y explicado a partir de la extendida idea social de 
que lo nuevo, lo diferente a lo anterior, siempre “es mejor”. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Mayo de 2013 

 
 

 42 

Hasta antes de la era de la alianzas, e incluso ya con estas, PRI yPAN, los partidos 
hegemónicos, se han repartido el pastel alternándose en periodos consecutivos al frente del 

ayuntamiento capitalino. 
Rafael Cañedo Benítez (PRI) le entregó la estafeta a Gabriel Hinojosa Rivero (PAN); fue la 
primera ocasión que este partido ganó oficialmente la comuna, inaugurando prácticamente el 

inicio de la alternancia en la capital. 
Hinojosa le pasó el mando a Mario Marín Torres (PRI). 

Marín lo hizo con Luis Paredes Moctezuma (PAN). 
Paredes le dio las llaves de Palacio Municipal a Enrique Doger Guerrero (PRI). 
Y este a Blanca Alcalá Ruiz (PRI)… rompiéndose la secuencia. 

Y es que la era Doger-Alcalá ha sido la primera vez, desde el inicio de la alternancia, que el 
PRI repitió en el gobierno. 

Y es que como se sabe, al final de la administración de Alcalá, todo volvió a su cauce 
“normal” porque la priísta fue relevada por el actual presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez (PAN). 

El breve, y apretado, recuento viene al caso porque hoy, de cara a las elecciones del próximo 
7 de julio para elegir a un nuevo alcalde, muchos se preguntan qué sigue, o más bien: qué 

es lo que debe seguir de acuerdo con la historia reciente. 
¿Puebla reafirmará el camino de la alternancia? 
¿Le regresará el poder al PRI, reiniciando la secuencia? 

O en su defecto, ¿repetirá el fenómeno excepcional de mantener al actual partido en el 
poder, el PAN, por tres años más? 

¿Quién sucederá a Eduardo Rivera? 
Por supuesto que las respuestas a tales preguntas tienen que ver con muchos y diversos 

factores -como las alianzas, las megacoaliciones, las campañas- y con no pocos elementos 
endógenos y exógenos –como por ejemplo el voto de castigo, la aprobación gubernamental- 
que transitan antes, durante y después de un proceso electoral como el que los poblanos 

estamos viviendo. 
La “lógica” indicaría que, esta vez, los electores responderán nuevamente al estímulo del 

“cambio” y que el PRI tendría que regresar al poder y que por lo tanto el próximo alcalde 
será Enrique Agüera Ibáñez. 
Y la “excepción” diría que, esta vez, los electores dejarán de lado la idea de que lo nuevo 

siempre es mejor, asumiendo que el PAN debe tener continuidad y que por lo tanto el 
próximo alcalde será Tony Gali Fayad. 

Pero más allá de la “lógica” y de las “excepciones” están las encuestas y una de ellas, la de 
Opina Consultoría Estratégica, realizada el pasado 6 de mayo, nos ofrece un acercamiento a 
este, un dilema que carcome a los cuartos de guerra y a los estrategas de Puebla Unida y 5 

de Mayo. 
La empresa preguntó: 

“En Puebla hemos tenido la oportunidad de ser gobernados por el PRI y por el PAN, ¿qué 
partido prefiere tener en el gobierno?”. 
Y estos fueron los resultados: 

  Como se observa, la actual tendencia es a favor de la permanencia del PAN en el 
ayuntamiento. 

No obstante, hay un dato que nadie debe perder de vista: 13.8 % señala que la respuesta 
depende de quién sea el gobernante. 
Es decir, que más allá del partido, también cuentan el perfil y el proyecto y las ideas y las 

propuestas del candidato. 
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Tal es una de las claves de la alternancia en Puebla. 
Más allá de la historia. 

Más allá de premios o castigos al gobierno en funciones. 
Más allá de una visión un tanto errónea de un electorado mecanizado con un 
comportamiento siempre lineal y típico. 

Más allá de todo, incluyendo, claro, la excepción. 
La excepción que ¿confirma la regla? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
El baile de la indignación 

Indignación y una burla representa para los ciudadanos que los maestros del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) gasten miles de pesos en un baile 
exclusivo para ellos. 

Emilio Salgado y Jorge Luis Barrera, líderes de las secciones 23 y 51 del SNTE, 
respectivamente, salieron iguales o peor que la maestra Elba Esther Gordillo, al derrochar a 

manos llenas el dinero que en teoría debería ser para la educación.  
Los líderes charros educativos no tuvieron la menor vergüenza para derrochar miles de 
pesos en sillas, mesas, lonas, bebidas y para contratar al cantante Luis Antonio López, mejor 

conocido como El Mimoso, ex vocalista de la banda El Recodo. 
¿Cuánto gastaron?  

¿Emilio Salgado y Jorge Luis Barrera tendrán un poco de dignidad y nos dirán a los poblanos 
cuánto les costó y de dónde salió el dinero?  

No creo.  
Son tan cínicos que no van a dar la cara.  
Estos maestros que se tiran al piso y lloran porque en teoría ganan poco y no hay dinero en 

educación, en realidad gastan miles de pesos en bailes.  
E insisto su cinismo es tal que no fue suficiente que les hayan dado más de 180 millones de 

pesos.  
Y tampoco fue suficiente que el gobernador, Rafael Moreno Valle, le haya regalado 100 
casas. 

Todos los trabajadores quisieran que el gobernador se acordara de ellos como lo hace con 
los maestros. 

 Sin embargo la realidad es distinta.  
Los maestros se hacen las víctimas pero en realidad son unos vividores que trabajan 200 
días y cobran 365 días y además se llevan miles de pesos en premios y hasta casas.  

Emilio Salgado y Jorge Luis Barrera tienen muchas cosas que explicar pero es tal su 
desfachatez que no lo harán.   

      
**      **      **  
Alfonso Esparza Ortiz demostró en poco tiempo su propio liderazgo.  

El rector de la BUAP ya concretó acuerdos son las universidades de Harvard, George 
Washington, y  el Instituto Tecnológico de Massachusetts y el Banco Mundial.  

Y los beneficiados serán alumnos, catedráticos e investigadores de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 
El éxito está claro: las bases sentadas por Enrique Agüera y el proyecto de intercionalizar a 

la BUAP de Alfonso Esparza.  
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Es momento de cosechar y aumentar los éxitos de la BUAP.  
**       **       **  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40227:el-baile-
de-la-indignaci%C3%B3n&Itemid=137 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que algunos de los policías municipales de Petlalcingo y San Martín Texmelucan, en este 
segundo municipio incluido el director de la corporación, deberán atender requerimientos de 
la fiscalía de la PGR por el delito de usurpación de funciones al carecer de la clave de 

registro. 
El presidente municipal de San Martín Texmelucan, Teodoro Ixtlapale Caporal, deberá 

explicar cómo siendo tan legalista como es para arribar al cargo ahora omite la ley al 
permitir que personas sin ninguna certificación funjan como “policías” usurpando la función 
de preventivo con uniforme, arma de cargo y patrulla. 

:Que el rector del BUAP Alfonso Esparza realiza desde la semana pasada una gira de trabajo 
por distintas ciudades de Estados Unidos, a fin de concretar acuerdos de colaboración con 

instituciones prestigiadas como la Universidad de Harvard, el Instituto Tecnológico de 
Massachusetts y la Universidad George Washington, así como con el Banco Mundial. 
Esparza está construyendo caminos y pistas de aterrizaje para distintos actores dentro de la 

Universidad; se trata de la respuesta para que los estudiantes, los profesores y los 
investigadores tengan mejores oportunidades para desarrollarse. 

Eso es lo que se quiere de la Universidad para los próximos años y parece que Alfonso 
Esparza está construyendo esas respuestas, las que permitan seguir generando proyectos y 

acciones de largo plazo y de gran visión. 
:Que el domesticado sindicato “independiente” de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen liderado por Antonio Flores Trejo cumplirá con la formalidad de demandar un 

incrementos salarial del 8 por ciento al tabulador salarial, con el ánimo más que conciliador. 
Alejado del sindicalismo que le dio origen, pasando por suprimir todas instancias de decisión 

colectiva de los trabajadores, el comité ejecutivo de Flores Trejo acudirá a Casa Puebla, 
antes que al tribunal laboral federal, a negociar el aumento salarial en la revisión anual que 
no incluye clausulado del CCT. 

:Que no se prevé ningún sobresalto en las filas del Partido Acción Nacional ni la campaña 
electoral en Puebla por la pugna entre el dirigente nacional Gustavo Madero y el senador 

Ernesto Cordero. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9181071 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Los “próceres” del PRI 
La advertencia hecha por 13 de los 16 diputados federales del PRI de eventuales derrotas en 
las elecciones del 7 de julio tenía un solo destinatario: en CEN nacional. 

Imposición de candidatos en acciones obcecadas como en Tehuacán, al grado de postular a 
la esposa de Álvaro Alatriste, es el saldo de una mala intervención del CEN. 

Al absurdo de las decisiones tomadas desde las oficinas de Insurgentes Norte en la capital 
del país se suman actitudes de exclusión de priistas con más de 25 años de militancia. 
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Muchas de las decisiones unilaterales estuvieron relacionadas con intereses de negocios del 
ex gobernador Mario Marín Torres –como ocurrió en San Pedro Cholula - a quien la dirigencia 

nacional le dio todo el crédito. 
El ex mandatario estatal metió mano en más de un proceso interno como ocurrió en el 
municipio de Tlachichuca –entre otros- donde impuso la candidatura de Uruviel González 

Vieyra a la presidencia municipal, por su cercanía personal con su hijo Mario Marín García, lo 
que les costó una resolución del TEPJF que anula la nominación. 

Para conducir las decisiones contrarias al priismo, la dirigencia nacional requirió de una 
dirigencia estatal y municipal obedientes, silencio que se tradujo en las primerísimas 
posiciones en la lista plurinominal de diputados al Congreso. 

Por encima de los estatutos y de la inteligencia del priismo, el CEN instrumento la imposición 
de candidatos con un pronunciamiento de los sectores del PRI en las nominaciones en 

bloques a las presidencias municipales y diputados. 
Pero hubo más en la cadena de atropellos a los derechos políticos de aspirantes y militantes 
del PRI; la dirigencia nacional creo otra instancia, también extraestatutaria, que militantes 

de ese partido identifican como “los próceres”. 
Los “próceres” fue un grupo de priistas utilizado como filtro para decidir las candidaturas con 

el visto bueno del CEN donde participaron Javier López Zavala, Alejandro Armenta Mier, 
Jorge Estefan, Blanca Alcalá Ruiz, Pablo Fernández del Campo, Fernando Moreno Peña, entre 
otros. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9181070 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Peñaloza sorprende y se posiciona como el rival a vencer en Texmelucan 
En tan sólo 10 días de campaña en San Martín Texmelucan se he generado un vuelco en la 
percepción de quién puede ganar la elección de presidente municipal, pues de los tres 

candidatos el priista Édgar Salomón Escorza no logra frenar la guerra que le hacen los 
propios grupos de su partido; el aliancista Rafael Núñez, pese a que recibió un espaldarazo 

de Casa Puebla, no tiene la simpatía de las bases panistas, y en cambio el ex alcalde Noé 
Peñaloza Hernández, quien fue postulado por el Partido Movimiento Ciudadano (PMC), es el 
único que ha logrado hacer actos masivos y concitar el apoyo de la gente en juntas 

auxiliares y colonias populares. 
Peñaloza es un poderoso empresario que no es querido por la clase política y empresarial de 

San Martín Texmelucan, pero las comunidades rurales y las colonias populares son su 
bastión. Es donde hace cinco años ganó los comicios de alcalde, y es que en esas áreas se 
concentra 60 por ciento del electorado del municipio. 

Una prueba de que Peñaloza Hernández es visto como un posible ganador de la contienda es 
que se decía que su registro como candidato no iba a ser avalado por la autoridad electoral y 

utilizaría como argumento que no se le han aprobado sus cuentas públicas de cuando fue 
alcalde en el trienio 2008–2011. Sin embargo, antes de que se produjera esa decisión, el 
candidato del PMC fue invitado a desayunar por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Se dice que en el desayuno Peñaloza, luego de presentarse ante el mandatario, le preguntó 
que si la cita era para pedirle que se sumara a la campaña de Édgar Salomón Escorza, dada 

la pública amistad que guarda el mandatario con el candidato priista, a lo cual el jefe del 
Poder Ejecutivo le habría respondido que no era su intención, sino solamente tener un 
acercamiento con él. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9181070
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Tal situación plantea que Peñaloza es visto desde Casa Puebla como un candidato que pueda 
ganar los comicios; de ahí el interés del jefe del Poder Ejecutivo de buscar un puente de 

comunicación con el candidato del PMC. 
Después de ese encuentro se disipó toda posibilidad de que no le dieran a Peñaloza el 
registro de candidato. 

Un termómetro que ha medido el grado de penetración de cada uno de los aspirantes es la 
respuesta conseguida en sus primeros días de campaña, cuyos resultados son los siguientes: 

Para muchos Noé Peñaloza era un “cartucho quemado” que no tendría la respuesta 
observada hace cinco años, cuando por primera vez ganó una elección. Sin embargo, el 
pasado 11 de mayo, día en que arrancó campaña, en los campos de San Damián, logró un 

poder de convocatoria no esperado. Los cálculos más conservadores apuntan a que reunió a 
unas 5 mil personas y algunas otras estimaciones apuntan que logró alcanzar las 20 mil 

personas. 
Al acto llegaron militantes del PMC, pero eran los menos. El grueso de la gente era de 
colonias populares y juntas auxiliares, que en mucho siguen a Peñaloza como resultado de 

que a través de su Fundación Santa Julia desde hace varios años realiza una labor de vender 
grandes volúmenes de agua embotellada y productos de la canasta básica a 50 por ciento de 

su precio, por medio de camionetas que recorren la geografía del municipio en donde vive la 
gente más pobre. 
Esa respuesta de Peñaloza contrastó de manera radical con lo conseguido por sus 

adversarios. 
En el caso de Rafael Núñez, nadie duda en afirmar que su campaña está bien articulada, que 

tiene muy buena propaganda, como consecuencia de la unión de fuerzas del PT con los 
partidos de la coalición Puebla Unida. Sin embargo, el día de su arranque de campaña 

únicamente llegaron unas 600 personas. 
Lo grave no fue el número de asistentes, sino que no había militantes ni líderes del PAN. 
En esta columna se narró hace unos días que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas logró 

frenar la rebelión de los principales líderes del PAN de Texmelucan que había contra Núñez. 
Todo indica que las cabezas de grupo del albiazul se han disciplinado, pero las bases del 

partido no acaban de estar de acuerdo en apoyar al candidato común de Puebla Unida y el 
PT. 
La razón es muy sencilla: Núñez es visto como un arribista. Este hombre primero renunció al 

PAN, luego hace dos años fue candidato del PT y casi gana los comicios, luego de que hizo 
una campaña muy agresiva contra el albiazul. Ahora está de regreso como candidato de 

Acción Nacional, como parte de un acuerdo que se “amarró” en Casa Puebla y en el que 
nunca se consultó a la militancia del partido de la derecha. 
Eso ha provocado el recelo de los panistas y de los petistas que lo apoyaron la vez anterior. 

Es un personaje que no tiene identidad ni lealtades políticas. 
Quien lleva la peor campaña es Édgar Salomón, el abanderado del PRI, quien ha logrado 

reunir al doble de gente que su contrincante Rafael Núñez. El problema es que esa 
congregación la hizo en su registro como precandidato, pero en la campaña no he tenido 
más de 200 asistentes a sus actos. La respuesta pobre que tiene parece ser inversamente 

proporcional a que es el candidato que más propaganda ha desplegado, puesto que cuenta 
con 100 brigadistas que a diario colocan sus promocionales. 

El problema que enfrenta es que en el PRI todos les hacen la guerra desde su propio partido. 
El candidato todavía enfrenta tres impugnaciones promovidas por Félix Vargas Texcucano, 
Lourdes Ocaña y por su ex aliado Pablo Minor, quienes todos los días llaman a las bases 

tricolor a votar en contra del abanderado de la coalición Cinco de Mayo. 
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 Al final algo queda claro. No se sabe quién va a triunfar en San Martín Texmelucan. El único 
que va a ganar es el gobernador, ya que tiene una buena relación con los tres candidatos.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/penaloza-sorprende-y-se-posiciona--
como-el-rival-a-vencer-en-texmelucan---_id_24523.html 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• El deplorable Lozano 
• La guerra en el PAN  
• Adiós a Cordero 

Y ahora sí, en la tercera semana de campañas electorales el ambiente empieza a calentarse 
y ambos candidatos, los principales, Enrique Agüera y Tony Gali, ya se lanzan mensajes 

directos durante sus eventos organizados en cualquier punto de la ciudad propios de 
cualquier campaña pero que ayer provocaron la furia de Javier Lozano. 
Resulta que el vocero de la coalición Puebla Unida, lanzó una advertencia a Enrique Agüera 

sobre la guerra sucia que ya preparan en su contra, a través de su cuenta de twitter, lo que 
provocó gran polémica porque al parecer lo había eliminado. 

Lo que es cierto y queda bien claro, es que Javier Lozano llegó a la campaña para eso, para 
hacer la guerra sucia, para responder con altanería y amenazar como él lo sabe hacer. Sin 
duda es el plomerito de la campaña de Puebla Unida. 

La gente quiere propuestas no descalificaciones. Los dimes y diretes forman parte del “show” 
de campaña, sin embargo, todo tiene un límite y la gente sabe reconocer las cosas. 

Muy lamentable que las campañas se vean contaminadas por personajes como Javier 
Lozano, quien por cierto ya también se lanzó a defender a su compañero Ernesto Cordero, 

contra el dirigente nacional de su propio partido Gustavo Madero, de quien ayer se conoció, 
adelantó la ó la decisión de remover a Ernesto Cordero como coordinador parlamentario del 
blaquiazul en el Senado. 

La determinación fue comunicada a varios senadores de la bancada panista, a quienes se les 
explicó que las críticas y agresiones lanzadas contra Madero, por parte de los calderonistas, 

habían precipitado la remoción.  
Sin embargo, se dice también que 24 de los 38 senadores, mantienen su respaldo a Ernesto 
Cordero. Ahora se maneja el nombre de Javier Corral como el posible sustituto de Ernesto 

Cordero en la coordinación de los senadores, el mismo que en una misiva acusó de 
mentiroso al propio ex presidente Felipe Calderón y a quien algunos panistas han marginado, 

luego de esa memorable carta donde calificara de mentiroso, colérico y fracasado al ex jefe 
del gobierno de la República y luego de que Calderón lo descalificara en una cena con 
senadores. 

Hoy la vida le permite la revancha y seguramente será él quien se convierta en el nuevo 
coordinador de los senadores panistas, luego de sostener la semana pasada, que Cordero ha 

propiciado un enfrentamiento constante contra la dirigencia del PAN, orillando al partido a 
una situación ruinosa, según sus propias palabras. 
Como dijo Ciro Gómez Leyva el pasado viernes en este contexto. La orfandad política es dura 

y ahora les tocó a los panistas. 
CONFETI…que siempre no…que el volcán aún registra actividad importante, por lo que hay 

que seguir atentos a su comportamiento… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5493 
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(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

UNA VEZ MÁS LA LUCHA POR EL SINDICATO DEL SEGURO SOCIAL 
Con el registro abierto a los aspirantes a representar la sección Uno del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Seguro Social, de dio paso a la inscripción del doctor FRANCISCO 

JAVIER TORRES CENTENO; la enfermera con 27 años de servicios y limpio expediente, 
SILVIA ESPINOSA ACOSTA y MIRIAM GARCÍA TAPIA, quien rechaza impugnaciones en 

cuanto a señalamiento de desvíos de recursos.  
Mientras tanto, FELIPE MEZA TEXIS, quien se asegura se encuentra sancionado, manifiesta 
que es mentira que se encuentren sin vigencia en sus derechos laborales, porque se trata de 

una maniobra en contra de su cargo como secretario de conflictos en el comité seccional, 
que invalidó el comité ejecutivo nacional del sindicato. Desde luego, manifestó a sus 

seguidores que impugnará la convocatoria correspondiente, cuando estamos a un día de que 
el plazo para el registro termine. 
El caso de anteriores guerras sindicales que en sus casos han tenido consecuencias que los 

trabajadores del IMSS ya conocen de sobra, esta por volver a cobrar vigencia, porque se 
menciona a dos de los aspirantes como sancionados en sus derechos, que amenazan con 

impugnar siendo MEZA TEXIS y OSCAR GARCIA, a éste último por realizar actos anticipados 
de campaña, mientras que al médico FRANCISCO JAVIER TORRES CENTENO, se le considera 
como gente del nuevo dirigente nacional MANUEL VALLEJO BARRAGÁN, del que dice “¡si 

tiene palabra y ahora lo demuestra en Puebla!” 
Explicó el galeno que ha ocupado cargos en la institución local, que le impedían los 

compañeros su registro, porque contaba con una sanción a todas luces injusta y claramente 
violatotria a los estatutos que rigen la vida sindical, por lo que interpuso una denuncia ante 

la Junta de Conciliación y Arbitraje, la cual le fue dictaminada favorablemente. 
Así las cosas, los trabajadores esperan que la lucha por la secretaría general del SNTSS-1, se 
de entre el doctor FRANCISCO JAVIER TORRES CENTENO, quien al parecer, según 

apreciaciones de los sindicalizados, cuenta con el respaldo del Comité Ejecutivo Nacional; la 
renunciante a la tesorería del sindicato MIRIAM GARCÍA TAPIA, quien lo hizo para poder 

participar en la contienda, pese a que no cuenta con los derechos de antigüedad que se 
exigen y la enferemera SILVIA ESPINOSA ACOSTA, con una antigüedad de 27 años de 
servicioS, es jefa de piso de la Unidad de Traumatología y Ortopedia y, ocupó el cargo de 

Secretaria de Actas y Acuerdos con el doctor REYES HERNÁNDEZ GARCÍA. 
A juicio de los trabajadotes del IMSS éstos son los tres elementos mejores, pero son 

FRANCISCO JAVIER Y SILVIA, a los que hacen favoritos para que uno de los dos gane las 
elecciones del 12 y 13 de junio.  
DIPUTADOS OFRECEN LEALTAD AL PRI Y DAN APOYO A CANDIDATOS 

Ante el delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, PABLO FERNÁNDEZ DEL 
CAMPO ESPINOZA, el coordinador de los diputados, ERNESTO LEYVA CÓRDOVA, aseguró el 

pasado sábado a su dirigencia que la fracción parlamentaria que representa al Partido 
Revolucionario Institucional, pugnará por la unidad y la cohesión para que el tricolor se 
consolide como la mejor opción entre el electorado, en tanto junto con el delegado general 

FERNANDO MOPRENO PÈÑA, se establecieron acciones para respaldar a los candidatos de la 
coalición 5 de Mayo, en cada uno de los distritos que representan. 

Como era lógico suponer, los legisladores presentes a esta convocatoria de su partido, 
reiteraron su lealtad al Revolucionario Institucional y se comprometieron a ser partícipes en 
las responsabilidades encomendadas para apoyar a los abanderados del tricolor. Indicaron 

que se encuentran listos para la batalla electoral y que trabajarán con empeño para lograr 
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un triunfo contundente y recuperar las alcaldías y diputaciones que se encuentran en manos 
de la oposición. 

Al refrendar su compromiso con el partido y con la coalición 5 de Mayo, los diputados del 
PRI, pertenecientes a la LVIII legislatura local. respaldaron los trabajos que la dirigencia 
estatal ha emprendido para obtener el triunfo en las elecciones del 7 de julio. 

Los diputados asistentes a la reunión, fueron once: Gerardo Mejía Ramírez, Eleofermes 
Palacios Reyes, Gabriel Hernández Hernández, Jesús Vázquez Viveros, Elvia Suárez, 

Zenorina González Ortega, Lauro Sánchez López, Mirna Inés Toxqui Oliver, Ramón López 
Campos y Juan Pérez Sosa, encabezados por su jefe de bancada ERNESTO LEYVA CORDOVA. 
Como sucede siempre, no deja de escucharse en el estado que los legisladores del tricolor 

volvieron a la carga de dientes para afuera, porque bien sabido es de sus compromisos con 
el vecino de enfrente que sigue empeñado en llevarse la mayoría en distritos y municipios, 

para apuntalar lo qGUERRA INTESTINA  
EN EL PAN DONDE YA INTERVIENE “FECAL” 
Prosigue con mexicana alegría la guerra intestina dentgro de las filas del Partdo Acción 

Nacional, donde esta en juego el liderazgo nacional que tendrá mano en la selección de los 
candidatos a diputados federales en el 2015 y a senadores, diputados federeales y 

presidente de la República en el 2018. ¡No hay más! 
A leguas se ve el estorbo que significa para el actual presidente del CEN del PAN, GUSATAVO 
MADERO, la presencia en el control de la bancada panista en la Cámara de Senadores del 

que fuera uno de los hombres de confianza y cercanía como ERNESTO CORDERO ARROYO, 
de quien por decirlo coloquialmente “pide su cabeza”, no sin contar con el aval de otros de 

los suyos sumados a un interés específico. 
Sin embargo, no todo es coser y cantar para MADERO, porque ahora hasta los que fueron 

sus enemigos de los partidos de izquierda, le dicen que “Corderito” es una buena persona y 
que no han recibido de él mas que buenos tratos y comprensión a sus asuntos. El senador 
poblano MIGUEL BARBOSA, coordinador de los perredistas, dice: “CORDERO ha sido factor 

relevante en el logro de reformas trascendentales para el país. Ha sido promotor del diálogo 
constructivo con las otras bancadas. Hay fortalecimiento institucional en el senado de la 

República para hacerlo útil a la sociedad y cercano a la gente”. Ante los nombres de Ernesto 
Rufo Appel, Juan Carlos Romero Hicks y Héctor Larios, que ya se manejan para sustituirlo en 
sus funciones, el senador CORDERO ARROYO, se concreta a decir que su salida o 

permanencia es decisión de sus compañeros., pero que en nada afecta al Pacto por México. Y 
esto se discutirá mañana martes, según lo dicho por GUSTAVO MADERO. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5491 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Suma Agüera la violencia a su campaña con AC 

Anote usted a la violenta Organización Antorcha Campesina, como una de las aliadas del 
candidato del PRI Enrique Agüera Ibáñez, quien aspira gobernar la Ciudad de Puebla. 
Parece que el aspirante a la Presidencia Municipal de Puebla no recuerda que una de las 

constantes de esta organización es el chantaje de los líderes para obtener prebendas 
económicas y supuestas gestiones para sus representados. 

Ni se diga del estigma violento y de desorden que tiene Antorcha Campesina, cuyos 
dirigentes han sido acusados en diversas ocasiones por invadir terrenos e inmuebles 
propiedad de particulares. 
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Si el ex rector de la BUAP de verdad no quiere llevarse una sorpresa mayúscula, deberá 
tener mucho cuidado con las organizaciones con las que comienza a comprometerse, pues 

apenas el jueves pasado se comprometió con ambulantes y ahora con una organización que 
tiene el estigma de ser violenta. 
Parece que el candidato del PRI no tiene medido el peligro que representa comprometerse 

con la Organización más violenta y que logra crear un caos como ninguna otra. 
Que Agüera recuerde que el presupuesto de la Presidencia Municipal no se puede utilizar a 

discreción como en la BUAP y que habrá que atender otras prioridades y no solo las de la 
violenta organización que lo apoya. 
En otras palabras: no le alcanzará para cubrir tantos compromisos y terminará quedando a 

deber a esas organizaciones que lo agarran como rehén. 
Y es que en Puebla no solo el sur de la ciudad debe ser atendido, sino todas las colonias 

incluyendo a las Juntas Auxiliares. 
Ojalá Agüera no quiera regresar a los tiempos en que se solapaba el ambulantaje y tanto 
problema social que causa Antorcha Campesina. 

Dos semanas que merecen mención 
Las dos semanas de campaña que concluyeron merecen especial atención porque los equipos 

de los candidatos han dado de qué hablar. 
Lo bueno es que Agüera y Gali son amigos, si no, todo el espectáculo que estaríamos viendo. 
Lejos quedaron los días en que el candidato el PRI Enrique Agüera, le ofreció dinero en 

efectivo al candidato Antonio Gali, supuestamente para su campaña. Tres millones para 
empezar, dijo en ese entonces Agüera. 

Ambos dijeron ser amigos, pero la realidad es otra. Lo que un servidor aprendió hace mucho 
es que en política los enemigos son de verdad y los amigos simplemente no existen. Puros 

intereses hay. 
Los candidatos con todo y sus maestrías y doctorados, son políticos a los que les falta un 
poco saber que la política es diferente. 

A ver qué nos depara esta semana. 
Espero no me dé tanto asco. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
 (Angelopolitanas) 

 
El secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas, reconoció el viernes en el Congreso local, 

que las extorsiones telefónicas han reportado un aumento, sin embargo eso no significa que 
el crimen organizado se haya instalado en el estado. 
Fue una noticia que no se esperaba escuchar de parte de Rosas, sin embargo dio muestras 

de que las autoridades pueden reconocer los problemas y entonces los ciudadanos pueden 
esperar la actuación sobre ellos. 

Por lo pronto el vicepresidente del sector franquicias en Puebla, Francisco Lobato Galindo, 
hizo un llamado al titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas, 
para que "transparente" la contratación de policías. 

Francisco Lobato consideró necesario además que en Puebla se cuente con un policía por 
cada mil personas, por ello resaltó el hecho de que la dependencia estatal haya anunciado la 

contratación de elementos, cuya convocatoria cierra el 17 de junio próximo. Los interesados 
deben de acudir a la Academia de la Policía Municipal a fin de entregar su documentación 
además de que se les realizará un examen médico, toxicológico y físico así de conocimientos 

generales, entre otras evaluaciones. 
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En más de temas de seguridad, el presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia, 
Andrea Ambrogi, dijo que en la capital hay 14 colonias las que sufren de altos índices en 

robo a transeúntes, entre ellas, La Paz, Agua Santa, Maravillas, Fuentes de San Bartolo y el 
Centro Histórico. 
El reporte pertenece al mes de abril de 2012, cuando se recibieron tres mil 524 reportes, de 

los cuales mil 927 corresponden a delitos cometidos y el resto a diferentes tipos de 
asesorías. El asalto, según el estudio, es la primera causa de delincuencia en la ciudad. 

Debido a que la actividad del volcán Popocatépetl no ha disminuido, Alejandra López García, 
Investigadora y Subdirectora del Centro Universitario para la Prevención de Desastres 
Regionales (CUPREDER), recomendó a las autoridades federales y estatales que en caso de 

que la alerta se eleve, se dé la evacuación inmediata de ocho comunidades aledañas y no 
sólo de tres como está contemplado. 

Dichas comunidades son Santiago Xalitzintla, San Nicolás de los Ranchos y San Pedro Benito 
Juárez, San Pedro Yancuitlalpan, San Juan Ocotepec, colonia Agrícola Ocotepec, La 
Magdalena Yancuitlalpan y Santa  Catarina Cuilotepec; en ellas viven 19 mil 302 personas. 

Ayer el candidato de la coalición Puebla Unida, Tony Gali, ante líderes de trabajadores de la 
Central de Abasto, se comprometió a dotar de agua suficiente a la ciudad y sus 17 juntas 

auxiliares. 
El abanderado de Puebla Unida señaló la importancia de regularizar las colonias para 
gestionar recursos estatales y federales con la finalidad de ofrecer mejores servicios públicos 

para los poblanos.  
Por su parte Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la presidencia municipal de Puebla por la 

coalición 5 de Mayo, afirmó que en esta capital los grupos vulnerables han sido 
abandonados, por lo que se requiere implementar una política social para atender el rezago 

y la pobreza. 
El abanderado del PRI-PVEM realizó una gira de proselitismo al sur de la ciudad en la unidad 
habitacional SNTE, acompañado por la diputada federal Soraya Córdova Morán, el dirigente 

estatal de Antorcha Campesina Juan Manuel Celis Aguirre, y Víctor Manuel Giorgana, 
candidato tricolor a diputado local por el distrito XVI. 

http://www.ngpuebla.com/node/55951#.UZoIjKLTxJE 
 
 

 


